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ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
в ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 43-й 
Ns 140 (10807) Среда, 17 июня 1959 года.

Соревнование за пуд молока 
от коровы в сутки

О т ъезд  из К и ева  парт ийно
п рави т ел ьст вен н ой  

д ел ега ц и и  Г Д Р
КИЕВ, 15 июня. (ТАСС). Сегодня 

после трехдневного пребывания из 
Киева в Горький отбыли В. Уль- 
брйхт, 0. Гротеволь и другие члены 
партийно-правительственной деле
гации Германской Демократической 
Республики.

На Киевском аэродроме немецких 
гостей тепло проводили первый за
меститель Председателя Совета Ми

нистров СССР Ф. Р. Козлов, первый 
секретарь ЦК КП Украины Н. В. 
Подгорный, председатель Президиума 
Верховного Совета Украинской ССР 
Д. С. Коротченко, председатель Со
вета ■ Министров Украинской ССР 
Н. Т. Кальченко и другие руководи
тели Коммунистической партии и 
правительства Украины, многочис
ленные представители, трудящ ихся 
столицы Советской Украины.

Дадим сверх годового плана 
кубометров леса

тысяч

Социалистическое обязательство работников лесной 
промышленности Томской области

Наступила пора «большого мо. 
|юка». Передовые колхозы исполь. 
зуют все возможности, чтобы луч
ше организовать летнее содержа
ние скота, наиболее полно исполь
зовать дешевые корма, чтобы 
обеспечить безусловное выполне
ние принятых обязательств по 
увеличению производства и про
даже государству мяса и молока.

Тщательно подсчитав свои ре
зервы, многие работники живот
новодства решили получить в лет
ние месяцы не менее 1.200 
1.300 килограммов молока на ко. 
рову, довести суточную продук
тивность коров до пуда молока.

Чтобы обеспечить безусловное 
выполнение принятых обяза
тельств, они наметили и осущест. 
вляют ряд практических мер: ор
ганизовали круглосуточную пасть
бу дойного стада, подкормку коров 
зеленой травой во время отдыха, 
скот обеспечили вдоволь водо. 
поем.

) Вот как организовано пастбищ, 
вое содержание скота в колхозе 
«К новым победам» Кожевниковт 
ского района, который завоевал и 
прочно удерживает первое место в 
соревновании колхозов области за 
высокие надои молока. Дойное 
стадо разбито на два гурта. Па. 
стухи И. Глазунов, С. Словесный, 
А. Демидович, Ю. Силов пасут 
коров посменно, 18 часов в сутки. 
Они применяют загонную систему 
пастьбы, во время отдыха подкар. 
мливают коров свежескошенной 
травой, животные обеспечены хо
рошим водопоем. В целом по ста
ду суточный надой молока состав, 
ляет по 10 килограммов на коро
ву-

За пять месяцев текущего года 
9КИВОТНОВОДЫ Парбигского района 
получили по 778 килограм
мов молока на корову, в том 
числе по 182 килограмма за май. 
Пастухи, доярки большинства 
колхозов района сумели органи. 
зованио и в хорошей упитанности 
перевести скот на пастбищное со
держание, организовать круглосу. 
точную пастьбу. Это позволило в 
первую декаду июня обеспечить 
надой в целом по району по 8 ки. 
лограммов молока в сутки, а до
ярки колхозов «Верный путь», 
:«3арц», «Советский Север» на
даивают по 10 и больше килограм. 
мов молока на корову в сутки.

Заслуживают похвалы доярки и 
пастухи гришинской фермы кол
хоза «Страна Советов» Молчанов, 
ского района. За май они получи
ли по 270 килограммов молока 
на корову. Умело организовав 
пастбищное содержание, они су
мели буквально с первых же дней 
обеспечить суточный надой моло. 
Ка по 11,5 килограмма на корову 
в сутки.

В соревновании доярок впереди 
по-прежнему идет Е. Д. Корнева 
из колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района. 
Около 140 доярок области в теку
щем г )ду надоили свыше 1.000 
килограммов молока на корову.

Каждое хозяйство, каждый 
район, каждая доярка могут я 
должны сделать все, чтобы в лет
ние месяцы резко увеличить на. 
дон молока. Это тем более необ
ходимо, что в целом по области 
обязательство по увеличению про. 
изводства молока выполняется 
неудовлетворительно.

По обязательству в первом году 
семилетки мы должны надоить 
2.000 килограммов молока на ко. 
рову.

На 1 июня в целом по области 
молока на корову получено толь.

ко по 598 килограммов — на 
^  килограмма меньше, чем 
было на эту дату в прошлом году,' 
а в Шегарском, Каргасокском, 
Парабельском районах еще мень
ше — по 478 — 558 килограм
мов. В Асиновском, Шегар
ском, Чаинском районах молока 
надоено на 130 — 165 килограм. 
мов меньше, чем за это же время 
В-Прошлом году. Во многих колхо
зах этих районов плохо организо. 
вано пастбищное содержание ско
та; ночная пастьба, подкормка 
травой не применяются, животные 
не обеспечены должным образом 
водопоем.

Дальнейшее отставание с про
изводством молока недопустимо. 
Райкомы КПСС, райисполкомы 
должны принять решительные 
меры, чтобы обеспечить безуслов
ное выполнение принятых обяза. 
тельств по производству молока.

Замечательную инициативу про
явили доярки соревнующейся с 
нами Кемеровской области. По 
примеру Галины Давыдовой, 
доярки первой фермы Ок
тябрьского совхоза, они разверну, 
ли боевое соревнование за 
чтобы в пастбищный период полу, 
чать в среднем пуд молока от ко
ровы в сутки.

Примеру соседей следуют до. 
ярки многих колхозов нашей обла. 
сти. Тт. Н. Аникина из колхоза 
«Сибирь» Кожевниковского рай
она, О. Крамская из колхоза 
«Путь социализма» Томского рай. 
она, Васильчук из колхоза «Стра. 
на Советов» Молчановского рай. 
она еще в мае надаивали в сред, 
нем по 11,5—12 килограммов мо. 
лока на корову в сутки. Сейчас 
они и многие другие надаивают 
по 14—15 килограммов молока на 
корову в сутки. Многие доярки 
госхозяйств давно получают по 
16—18 килограммов молока от 
коровы в сутки.

Надо организовать круглосу
точную пастьбу- дойного стада, 
подкормку его зеленой травой во 
время отдыха. Надо обеспечить 
регулярный обильный водопой ко
ров. Там, где нет естественных 
водоемов, следует подвозить воду 
на пастбища.

Райкомы КПСС и райисполко. 
мы обязаны повысить ответствен, 
ность руководителей и специали
стов колхозов за безусловное вы
полнение принятых обязательств 
по увеличению производства и за. 
готовок молока по каждому кол. 
хозу. Необходимо повысить мате, 
риальную заинтересованность па. 
стухов и доярок в выполнении 
принятых обязательств.

Залогом успеха в выполнении 
принятых обязательств явится 
резкое усиление воспитательной 
работы с животноводами. Нельзя 
терпеть такого положения, когда 
доярки, пастухи в летнее время по 
месяцам не видят агитаторов, их 
никто не информирует о событиях 
в стране и за рубежом, когда ито. 
ги' соревнования подводятся от 
случая к случаю. Райкомы КПСС, 
первичные парторганизации мае. 
сово-политическую работу среди 
животноводов должны перенести 
на пастбища, туда, где сейчас ре
шается судьба выполнения приня. 
тых обязательств по увеличению 
производства молока и мяса. На. 
до, чтобы руководители районов, 
колхозов чаще встречались с жи. 
вотноводами, не формально, а по 
существу, конкретно руководили 
их соревнованием.

Товарищи пастухи, доярки, все 
работники молочнотоварных ферм! 
Поддержите почин передовиков, 
развертывайте соревнование за 
получение пуда молока от коровы 
в сутки!

Прибытие партийно
правительственной делегации 

ГДР в Горький
ГОРЬКИЙ, 15  июня. (ТАСС). Се

годня трудящиеся волжского города, 
сердечно и радушно встречали чле
нов партийно-правительственной де
легации Германской Демократиче
ской Республики.

Для встречи гостей на Горьков
ский аэродром прибыли член Прези
диума Центрального Комитета КПСС, 
первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР А. И. Ми
коян, первый секретарь Горьков
ского обкома КПСС Л. Н. Ефремов, 
председатель облисполкома И. И. Чу
гунов, руководители партийных и 
советских организаций города

представителиГорького и области, 
трудящихся.

К В. Ульбрихту, 0. Гротеволю и 
другим членам партийно-правитель
ственной делегации с приветствен

ной речью обратился первый сек
ретарь Горьковского обкома КПСС 
Л. Н. Ефремов.

С ответной речью выступил заме
ститель председателя Совета мини
стров ГДР П. Шольц.

С аэродрома немецкие гости на
правились в город. На всем пути 
следования их приветствовали мно
гие тысячи горьковчан.

Сотни тысяч жителей Горького 
приветствовали немецких друзей
ГОРЬКИЙ, 15 июня. (ТАСС). I грузовых и легковых автомобилей. 

Вскоре после прибытия в Горький | В цехах рабочие сердечно приветст- 
партийно-правительственная деле- | вовали немецких гостей. Завязыва-
гация Германской Демократической 
Республики направилась на автомо
бильный завод. По всему пути от 
центра города до первенца советско
го автомобилестроения на протяже
нии многих километров руководя
щих деятелей дружественной стра
ны тепло и сердечно приветствовали 
сотни тысяч жителей города. Трудя
щиеся провозглашали здравицы в 
чеоть нерушимой дружбы народов 
двух стран, в честь немецких го
стей. Раздавались возгласы: «Друж
ба!», «Мир!».

Перед тем, как  приехать в гости 
к автомобилестроителям, члены де
легации осмотрели новый город ав
тозаводцев, строительство Дворца 
культуры, утопающие в зелени 
кварталы жилых домов.

Директор завода И. И. Киселев в 
беседе с гостями сообщил, что за 
четверть века работы предприятие 
освоило 50  моделей автомобилей, 
выпустило свыше двух с половиной 

I миллионов грузовых и легковых ма- 
I шин. Продукция предприятия широ

ко известна за рубежами советской 
страны. Автомашины Горьковского 
завода идут в ГДР, в Норвегию, в 
Англию, в Данию —  почти в, совок 
стран мира. После беседы В. Уль

брихт, А. И. Микоян, 0 . Гротеволь, 
члены делегации ГДР направились 
в цехи. Они прошли по огромным 
корпусам, осмотрели образцы новых

'лись дружеские беседы.
Товарищи В. У.чьбрихт, А. И. Ми-1 

коян, 0. Гротеволь, другие н ем ец -' 
кие гости интересовались условиями I 
труда, сверхплановыми накопления- i 
ми в фонд жилищного строительст- j 
ва, работой ко.члективов, соревную -' 
щихся за звание бригад коммуни
стического труда.

После осмотра цехов гости при- 
ш.чи на обширную заводскую пло
щадь. На ней собралось свыше 20 
тысяч человек. Здесь состоялся ми
тинг дружбы, на котором посланцев 
трудящихся ГДР приветствовали ли
тейщик Л. 3. Бронников, молодая 
работница Е. Мартынова, первый 
секретарь Горьковского областного 
комитета КПСС Л. Н. Ефремов.

С исключительной теплотой была 
встречена речь первого секретаря 
Центрального Комитета Социали
стической единой партии Германии 
В. Ульбрихта.

Бурной овацией встретили участ
ники митинга появление на трибуне 
члена Пре.зидиума Центрального Ко
митета КПСС, первого заместителя 
Председате.чя Совета Министров 
СССР А. И. Микояна.

Митинг ВЫЛИ.ЧСЯ в грандиозную 
манифестацию советско-германской 
дружбы. На обратном пути в город 
горьковчане вновь радушно привет
ствовали представителей немецкого 
народа. ;

Советский народ с огромным воодушевлением тру- 
„дится над осуществлением решений XXI съезда КПСС. 

По всей стране развернулось социалистическое сорев
нование за, досрочное выполнение семилетнего плана и 
плана 1959  года —  первого года семилетки.

Как и весь советский народ, рабочие, инженеры,
. техники и служащие предприятий лесной промышлен
ности Томского эконо.чичеекого административного 
района, включившись во всенародное социалистическое 
соревнование за досрочное выполнение семилетки, бо
рются за перевыполнение плана текущего года.

Передовые коллективы фабрик, леспромхозов и ле
сопунктов, лесопильных, заводов, сплавучастков успеш
но выполняют принятые социалистические обязатель
ства.

Коллектив Паинского леспромхоза выполнил пяти
месячный план заготовки и вывозки леса на 114 ,2  
процента и дал сверх плана 15,1 тысячи кубометров 

древесины. Успешно выполняют планы коллективы Зы
рянского, Линевского, Колпашевского и Парабельского 
леспромхозов, многих лесозаготовительных пунктов, 
сплавных участков и спичечной фабрики «Сибирь».

Высоких погазателей достигли комплексные валоч- 
но-трелевочные звенья, борющиеся за звание звеньев 
коммунистического труда,— тов. П. Говзана (Каргасож- 
окий леспромхоз), то'в. Б. Клинова (Берегаевский лес
промхоз), заготовившие и стрелевавшие за 5 месяцев 
в полтора раза больше древесины, чем предусмотрено 

планом. Звено лебедчика Колпашевского леспромхоза 
тов. Е. Тихомирова стрелевало лебедкой ТЛ-5 6 .970  
кубометров леса, что составляет, 145 процентов к  пла
ну.

Однако в работе ряда предприятий лесной промыш
ленности много серьезных недостатков: машины и 
механизмы на лесозаготовках используются плохо, 

'организация труда и производства низкая. Леспром-

промышленности Томского экономического администра-^ 
тивного района еще шире развернуть социалистическое 
соревнование за достижение следующих показателей:

1. Выполнить годовой план по выпуску валовой 
продукции досрочно и дать сверх плана продукции на 
10 миллионов рублей.

2. Ликвидировать допущенное за пять месяцев отста
вание по заготовке и вывозке леса и до конца года 
дать сверх плана не менее 50 тысяч кубометров древе
сины, или на 383 тысячи кубометров больше, чем в 
прошлом году.

3. За счет дальнейшего совершенствования техноло
гии и внедрения новых форм организации труда на 
лесозаготовках довести комплексную выработку на 
списочного рабочего до 405 кубометров, увеличив ее 
против прошлого года на 8 процентов. Довести уровень 
механизации на подвозке и вывозке леса до 95 про
центов.

4. Завершить навигационный план по прибытию 
древесины в конечные пункты к 15 октября.

5. Досрочно выполнить план поставки круглого ле
са потребителям и дать сверх плана не менее 10 ты
сяч кубометров крепежного леса.

6. Выполнить годовой план по выпуску пилома
териалов к  25  декабря и дать сверх плана 10 тысяч 
кубометров.

Выпустить сверх плана за счет использования дро
вяной древесины и утилизации отходов основного про
изводства 10 тысяч кубометров продукции.

7. Выпустить сверх годового плана 3 миллиона 
штук карандашей, 30 тысяч ящиков спичек, 1,5 ты
сячи квадратных метров стандартных домов, 3 тыся
чи кубометров ящичной тары и на 30 тысяч рублей 
мебели.

8. Досрочно выполнить план добычи живицы и
хозы Аргат-Ю.тьский, Ергайский, Лайский, Ново-Те- ■ дать сверх плана 30 тонн этой продукции.
гульдетский. Томский и многие другие работают не
удовлетворительно. В результате пятимесячный план 
заготовки и вывозки древесины комбинат «Томлес» 
выполнил только на 93 ,6  процента и недодал госу
дарству 187 тысяч кубометров леса. Неорганизованно 
сплавляют лес Нибегинский и Кузуровский сплавные 
участки Нарымской сплавной конторы.

Сознавая свою ответственность перед партией и го
сударством за выполнение плана и наших социалисти
ческих обязательств на первый год семилетки по заго
товке, вывозке, сплаву, обработке и поставке древеси
ны народному хозяйству, мы даем слово быстрее уст
ранить имеющиеся недостатки и на основе полного ис
пользования резервов производства, улучшения органи
зации труда и  производства на лесозаготовках и спла
ве, внедрения новой техники и передовых методов 
труда добиться перевыполнения плана текущего года 
первого года семилетки.

Мы, участники областного совещания работников 
лесной промышленности, призываем всех рабочих, ин
женеров, техников и служащих предприятий лесной

9. Закончить годовой план строительно-монтажных 
работ, выполняемых хозяйственным способом, к  
1 декабря, по вводу жилой площади —  к 20  декаб
ря. Ввести до конца года сверх плана 1 .5 0 0  квадрат
ных метров жилой площади.

10. Снизить себестоимость продукции по пред
приятиям комбината «Томлес» в среднем на 0 ,5  про
цента к плану и сэкономить за счет этого 4 миллиона 
рублей.

И .  Сэкономить в 1959  году за счет внедрения в 
производство рационализаторских предложений не ме
нее 2 миллионов рублей.

Мы не пожалеем сил, чтобы успешно выполнить 
эти социалистические обязательства, внести достой
ный вклад в общенародное дело построения коммуни
стического общества.

Обязательство обсуждено и принято на 
областном совещании работников лесной 
промышленности, которое состоялось 
10 июня 1959 года.

Н а вст р ечу Плеиуш ^у Щ1С К П С С

НА ГОД РАНЬШЕ СРОКА

Областной семинар 
председателей колхозов

Закончилась неделя изобразительного 
искусства РСФСР

в  Российской Федерации закончи
лась неделя изобразительного искус
ства. Всюду в городах и селах со
стоялись встречи художников, гра
фиков, скульпторов с трудящими
ся. Были открыты выставки произ
ведений советских мастеров кисти и 
резца в заводских, фабричных, кол
хозных клубах и дворцах культуры, 
на которых побывали сотни тысяч 
человек.

Тысячи жителей столицы присут
ствовали 13 июня в Зеленом театре 
Центрального парка культуры и от
дыха имени Горького на заключи
тельном вечере недели.

На вечере с речами выступили

президент Академии художеств СССР 
Б. Иогансон, инженер завода имени 
Владимира Ильича В. Богдановский, 
доктор технических наук Д. Панов, 
заместитель председателя оргкоми

тета Союза художников РСФСР 
Н. Томский и другие.

В Ленинграде неделя изобрази
тельного искусства закончилась на
родным гуляньем трудящихся в 
Центральном парке культуры и от
дыха имени Кирова.-

Вечера, посвященные окончанию 
недели, состоялись в Томске, Киро
ве и других городах страны.

' (ТАСС).

Семилетку—за пятЬ лет

Закончил свою работу семиднев
ный семинар председателей колхо
зов области. В семинаре участвова
ло свыше 
хозов.

Семинар открыл первый секретарь 
обкома КПСС тов. И. Т. Марченко. 
Лекцию о решениях XXI съезда 
по развитию народного хозяйства 
СССР в текущем семилетии прочи
тал председатель облисполкома тов. 
И. Ф. Васильев.

С докладами о системе мероприя
тий по увеличению производства 
продуктов растениеводства и живот
новодства, об организации семено
водства, об эксплуатации и ремонте 
техники, о механизации и строи
тельстве в колхозах, об организа
ции ветеринарно-санитарных меро
приятий в ко.чхозах области высту
пили на семинаре главные специа- 
.чисты областного управления се.чь- 
ского хозяйства.

С докладом, об опыте выращ ива
ния высоких урожаев кукурузы в

И. ЛИБА.

■г/

Сто.дичные шинники горячо одоб
ряют патриотический почин сверд
ловчан. Коллектив шинного завода 
обязался выполнить семилетнее за
дание по уровню производства за 
пять лет.

Разработаны эффективные меро
приятия, направленные на увеличе
ние выпуска продукции и снижение ее реб̂ стоимостц. Цд̂ ечено создать

второй, параллельный поток по из
готовлению автошин. Широкое при
менение найдут более совершенные 
станки, машины и агрегаты. Только 
за счет установки новых резиносме- 
сителей и вулканизационных машин 
объем производства возрастет не ме
нее чем на тридцать процентов.
, ■ (ТАСС). ■

том раооты на кролиководческой и 
звероводческой фермах.

Йредседатель колхоза имени Ми- 
170  председателей кол- | чурина Туганского района А. В.

Кузнецов рабсказал о работе прав
ления колхоза по повышению произ
водительности труда и снилсению се
бестоимости продукции.

О денежной оплате труда в ко.чхо- 
зе «Прогресс» Зырянского района 
рассказал председатель этого колхо
за П. П. Мазалов.

Участники семинара побывали в 
двух колхозах Томского района.

На государственной опытной сель
скохозяйственной станции участни
ки семинара осмотрели новые маши
ны, ознакомились с технологией за
готовок грубых кормов и раздельной 
уборки зерновых, осмотрели поля 
опытного хозяйства. получили 
рекомендации научных работников 
по вопросам селекции льна и семе
новодства зерновых культур и си
стеме обработки почвы.

В заключение состоялась беседа 
колхозе имени Жданова- Зырянского j участников семинара с членами бю- 
района выступил М. В. Сажин —  Р® обкома КПСС, 
звеньевой, тракторист этого кол
хоза.

П. Ф. ИвоДгин —  председатель 
колхоза «Северное сияние» Бакчар- 
ского района сделал док.чад о воз

делывании и первичной обработке 
льна.

А. Я. Звирбулис —  заведующий 
свиноводческой фермой колхоза 
«Россия» Кожевниковского района 
на семинаре прочитал лекцию «Об 
организации производства свинины».

О производстве говядины и выра
щивании молодняка крупного рога
того скота рассказал председатель 
колхоза имени Ленина Асиновского 
района В. М. Во.чков.

Доклады о производстве яиц в 
колхозе имени Сталина Колпашев

ского района сделал участник се
минара К. А. Трифонов, в колхозе 
имени XX съезда КПСС Кривошеин- 
ского района —  птичница колхоза 
Ф. Абдульманова.

Об опыте создания племенных 
ферм кур и уток в Кривошеинском 
районе рассказала участникам се
минара заведующая инкубаторно
птицеводческой станцией М. М. Не- 
стерко.

Заведующий кролиководческой 
фермой колхоза «Сибирь» Чаинского 
района С. П. Губин поделился опы-

—  С большой хозяйской заинте
ресованностью обсуждают в нашем 
коллективе начинания свердловчан 
и владимирцев, —  рассказывает 
главный инженер томской артели 
«Технохим» тов. Антонова.— Коллек
тив артели обязался достичь уровня 
производства, предусмотренного се- 
милетнии планом, на год -раньше 
срока —  в 1964  году.

* Артель за семилетку должна уве
личить выпуск валовой продукции 
почти вдвое. Чтобы мобилизовать ре
зервы, надо поддерживать все новое, 
передовое. На это направлены уси
лия партийной организации и прав
ления артели.

...Цех микропористой резины.
С начала текущего года начата 

коренная реконструкция цеха. При
стройка в сто квадратных метров 
дала площадь, на которую будут 
перенесены уже в текущем году 
пять сейчас работающих прессов. 
К ним добавят три новых. На осво
бодившейся площади установят но
вые вальцы для приготовления ре
зины. Реконструкция будет законче
на в августе будущего года и позво- 

,лит выпускать ежегодно на два мил
лиона 700  тысяч рублей резины 
больше, чем сейчас.

Больше всего предложений внес
ли работники резино-смесительного 
цеха, где готовят резину для всех 
цехов артели. Этот цех полностью 
реконструируют за счет использова
ния внутренних резервов. На место 
гидравлического насоса и двух прес
сов для приготовления подошвен
ной резины будут установлены два 
вальца, все вальцы цеха переводят 
с ременной передачи на редуктор
ную. Это освободит площадь, необ

ходимую для установки дополни
тельного оборудования. А в итоге 
цех на 30 процентов увеличит вы
пуск продукции. В год будет _выпу- 
скаться на 2 миллиона рублей про
дукции больше, чем теперь.

Долго в артели не могли решить, 
как расширить клееварку —  основ
ное отделение в цехе кожезамените
лей. В дни подготовки к  Пленуму 
ЦК КПСС работники цеха предлояси- 
ли вынести щиты распределения за 
пределы цеха, одев их в металли
ческие кожухи. На их место пере
носится контора начальника цеха. 
А если в прежней конторе убрать 
стену, площадь клееварки, распо

ложенной рядом, увеличиться вдвое. 
Это позволит установить еще одну 
клеемешалку, емкостью 400  лит
ров.

Основа ряда красок, выпускае
мых лакокрасочным цехом арте
ли, —  сухие цинковые белила. До 
сих пор эти белила коллектив по
лучал по фондам и в малом количе
стве. Это сдерживало рост производ

ства — выпускали до 50 тонн кра
сок в год, а оборудование позволяет 
выпускать в четыре раза больше. 
Семилетним планом было предусмот
рено строительство цеха,' изгото-в- 
ляющего сухие цинковые белила.

Правление артели, посоветовав
шись с коллективом, нашло возмож
ным разместить этот цех, реконст
руировав производственные площади 
бывшей котельной и цеха резиновых 
игрушек. Эти работы начаты. Цех в 
1960  году вступит в строй. Артель 
«Технохим» не только обеспечит 
себя сухими цинковыми белилами, 
но и станет крупным поставщиком 
этой продукции.

В цехе резиновых игрушек орга
низуется третья смена. Это позволит 
ежегодно выпускать дополнительной 
продукции на 600 тысяч рублей.

Пример артели «Технохим» покд- 
зывает, какие большие резервы 
можно пустить в дело, если творче
ски подхватить начинание свердлов
чан и владимирцев.

Т. ЛИДИНА.

Повышают производительность локомотивов

т

* 1

И
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На снимке: участники областного семинара председателей колхо
зов (слева направо): Р. П. Пазникова — председатель колхоза имени 
Крупской Чаинского района; В. М. Волков — председатель колхоза 
имени Ленина Асиновского района; Н. С. Жульев — председатель 
колхоза имени Ленина Пышкино-Троицкого района; М. С. Харито- 

ненков — председатель колхоза имени XXI съезда КПСС Кол^евии. 
конского района; П. П. Мазалов — председатель колхоза «Прогресс» 
Зырянского района; А. В. Абдулов — председатель колхоза имени 
Сталина Кожевниковского района; Е. Н. Карпович — председатель 
колхоза имени Жданова Кривошеинского района.

Ф ото Ф , Х итриневича,

Вступая в соревнование за до
стойную встречу июньского Пленума 
ЦК КПСС, коллектив паровозного 
депо станции Томск-П обязался вы
полнить шестимесячный план пере
возок к 20 июня. Локомотивные 
бригады борются за выработку на 
каждом паровозе 10 миллионов тон
на-километров в месяц. Это на 
1 миллион тоняа-километро'в больше, 
чем предусмотрено плановым зада
нием.

Главный резерв повышения про
изводительности локомотивов — 
вождение тяжеловесных поездов. В 
апреле томские паровозники прове
ли 345, а в мае —  377 больше
грузных составов. Локомотивные 
бригады, возглавляемые старшим 
машинистом тов. Кураленком, дове
ли выработку на своем локомотиве 
до 9 миллионов 128 тысяч, а брига
ды паровоза, где старшим машини
стом тов. Смагин, —  до 12 мил

лионов тонна-километров в месяц.
Хороших результатов добились 

бригады паровоза серии Л №  3616 . 
которые борются за звание коллек
тивов коммунистического труда. 
Вместе со старшим машинистом Ар
кадием Старосотниковым они в мае 
провели 45  тяжеловесных маршру
тов, перевезли 27  тысяч тонн 
сверхплановых грузов, сэкономили 
почти 10 тысяч килограммов угля. 
Полезная работа их локомотива за 
месяц составила 12 миллионов 311 
тысяч тонна-километров.

Поддерживая начинание известно
го на Томской железной дороге но- 
ватора-машиниста Инского локомо
тивного депо, депутата Верховного 
Совета СССР П. Д. Шолкина, высту

пивш его инициатором борьбы за эко

номию материалов, томские па
ровозники стремятся в каждую 
поездку экономить дефицитные 
смазочные материалы. Недавно ин
женеры депо подсчитали, что' внед
рение этого почина даст возмож
ность ежемесячно сберегать в паро
возном депо Томск-П четыре —  
пять тонн осевого масла.

Не сдают темпов паровозники и в 
июне. С первых дней месяца на ли
цевых счетах машинистов появи
лись новые тяжеловесы. Машинист 
тов. Кураленок провел из Асино в 
Томск поезд, вес которого превышал 
норму на 460  тонн. Вожак комсо
мольско-молодежных бригад Арка
дий Старосотников доставил из Тай
ги в Томск состав весом на 1 .1 0 0  
тонн больше, чем предусмотрено 
графиком.

Большую помощь локомотивным 
бригадам оказывают ремонтники. 
Коллектив цеха промывки, руково
димый мастером тов. Юдиным, обя
зался выполнить полугодовой план 
ремонта паровозов к 10 июня. Он 
уже 8 июня выпустил из промы
вочного ремонта последний локомо
тив в счет плана первого полугодия. 
Ко дню открытия июньского Плену
ма ЦК КП()С коллектив цеха решил 
сверх шестимесячного задания от
ремонтировать еще 15 паровозов.

Простои паровозо1В на промывоч
ном ремонте в депо Томск-П ниже 
нормы.

Успешно работают ремонтники и 
в июне. Слесари тт. Крупин и 
Овечкин, котельщик тов. Болтов- 
ский, сварщик тов. Кавешников и 
многие другие рабочие выполняют 
ежедневно по два и больше сменных 
задания, В. ПЕТРОВ,
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Построить в срок новые леспромхозы
и лесные поселки

Предприятия треста «Томлесжелдорстрой» в текущей году 
из месяца в месяц не выполняют планов строительно-монтаж
ных работ, имеют низкие экономические показатели. Особенно 
плохо в колоннах МДО-132, возводящих леспромхозы и лесные 
поселки в Верхне-Кетском районе, и з МДО-134, который 
строит лесозаготовительные предприятия s Молчановском и 
Чаинском районах.

В этом году на страницах газеты «Красное Знамя» опубли
ковано несколько статей, сигнализирующих о недостатках в ор
ганизации строительства в машинно-дорожных отрядах № 132 
и № 134 треста «Томлесжелдорстрой».

13 мая в статье «Оглядываясь на прошлые успехи» расска
зывалось о плохом использовании резервов в МДО-134, о недо
статках в организации строительства, о низком качестве работ 
на стройках этого отряда. 16 апреля в нашей газете под заго
ловком «Так растранжиривают государственные средства» был 
помещен материал рейда рабочих корреспондентов на стройках 
МДО-132. Рабкоры сигнализировали о больших перерасходах 
стройматериалов и государственных средств в строительных ко
лоннах этого отряда.

Редакция получила от управляющего трестом «Томлесжелдор
строй» тов. Савушкина и начальника МДО-132 тов. Карасева 
сообщения, что по обоим материалам приняты меры. Однако в 
редакцию продолжают поступать сигналы о серьезных недостат
ках в работе МД0.132 и МД0.134. Об этом говорят письма, 
которые мы публикуем сегодня.

Да и цифры подтверждают это. План пяти месяцев строи
тельными колоннами МДО-132 выполнен на 74 процента, 
МДО-134 — на 62 процента.

Публикуя сигналы с мест, редакция надеется, что руководи
тели треста «Томлесжелдорстрой» примут более эффективные 
меры для ликвидации недостатков на стройках треста.

Это снижает темпы 
строительства

Машинно-дорожный отряд iNs 132 
треста «Томлесжелдорстрой» в те
кущем году должен выполнить на 
1 3 ,8  миллиона рублей строительно- 

монтажных работ, из них на 6 мил
лионов рублей на стройках жилых 
домов. За год строители этого отряда 
должны сдать в эксплуатацию 6100 
квадратных метров жилой площади.

Многие бригады отряда активно 
борются за досрочное выполнение 
плана первого года семилетки. На
пример, на стройке жилых домов от
лично трудятся 9 плотников комсо

мольско-молодежной бригады тов. 
Панова. С начала года бригада еже
сменно выполняет нормы на 130 —  
180 процентов.

Бригада тов. Панова стремится 
строить дома быстрее и лучше, эко
номить материалы. Но этому коллек
тиву, как и многим другим бригадам 
отряда, мешают недостатки в орга
низации строительного производства.

Домостроительное предприятие, 
работники которого должны обеспе
чивать бригады столярными изде
лиями и пиломатериалами, плохо 
справляется со своими задачами. 
Плотникам часто приходится вруч-, 
ную делать косяки, дверные полот
на и т. л.

Пиломатериалы доставляются на 
строительные площадки е перебоями, 
и плотникам приходится быть и 
грузчиками и экспедиторами. В ап
реле бригада тов. Панова затратила 
14 рабочих дней на подвозку теса. 
При распиловке пиломатериал не 
сортируется. Чтобы выбрать из об
щей кучи кубометр теса, надо пере
ложить не менее трех кубометров 
пиломатериала.

В строительных организациях от
ряда слабо поставлена работа с ра
ционализаторами и изобретателями. 
Например, в ноябре прошлого года 
тов. Панов разработал чертежи роли
кового транспортера, по которому 
можно передвигать грузы и по гори
зонтали и поднимать на значитель
ную высоту. Транспортер этот мож
но сделать из дерева без больших за
трат. Начальник машинно-дорожно

го отряда тов. Карасев и главный 
инженер тов. Семенюк похвалили 
тов. Панова за хорошее предложе
ние. Ему выдали 100 рублей премии. 
Но транспортер до сих пор не внед
рен, и рабочие вручную переносят 
тяжести.

Тов. Пано'в давно предлагает сде
лать деревянные переносные леса. 
Это предложение руководители от
ряда считают ценным, но не внедря
ют его, и плотники по-прежнему за
трачивают много труда, пиломате
риалов и гвоздей на устройство ' ле
сов, а после окончания работ леса 
бросают. Это удорожает стоимость 
строительства.

Слабо.организовано на стройках 
социалистическое соревнование, в 
нем много формализма. К Первому 
мая начальник отряда тов. Карасев 
и главный инженер тов. Семенюк 
без участия постройкома состави.чи 
по сводкам бухгалтерии справку об 
итогах соревнования. Итоги не об
суждались в коллективе, не было 
анализа причин недостатков.

Постройком отряда и его председа
тель тов. Панченко не используют 
свои права, не ставят принципиаль

но вопроса об устранении недостат
ков в работе. Зачастую руководители 
отряда подменяют профорганизацию. 
Например, постоянно действующее 
производственное совещание отряда 
было избрано не на собрании кол
лектива, а... создано в кабинете на
чальника отряда. Тов. Карасев и 
тов. Семенюк по своему усмотрению 
составили список тех, кто по их 
мнению, должен быть членом посто
янно действующего производственно
го совещания.

Все эти недостатки снижают тем
пы строительства. Бригады часто пе
реводят с одного незаконченного объ
екта на другой. Силы и средства не 
сосредоточиваются на пусковых объ
ектах. В итоге с начала года коллек
тив МДО-132 сдал в эксплуатацию 
всего лишь 342 квадратных метра 
жилья.

И. САХАРОВ.

М ехан и зм ы  
ст оят , 

а  р а б о т а е м  
вручную

я  работаю бригадиром ш тукату
ров на стройках МДО-134 в Молча- 
ново. Рабочие этих строек испыты
вают трудности из-за беспорядка и 
неразберихи, которых много на на
ших стройках.

13 мая нас послали штукатурить 
здание школы. Вместо штукатурных 
работ поставили на устройство, изо
ляции потолков. Для этого потолки 
надо предварительно заливать жид
кой глиной. Вручную доставлять гли
ну очень тяжело, и по нашей прось
бе поставили лебедку, чтобы пода
вать материалы наверх. Лебедка про
стояла на площадке с 6 по 28 мая, 
но ее так и не пустили в ход. Трос 
заржавел, механизм оказался неис
правным. Тогда по распоряжению ме
ханика отряда тов. Батранчука уста
новили транспортер. Но и он оказал
ся неисправным. Теперь у строяще
гося здания стоит два бездействую
щих механизма, а мы работаем вруч
ную.

У главного механика, как и у на
чальника отряда тов. Безгинова, ме- 

j ханизмы не в почете. Фундамент 
I этой же школы бетонировали вруч

ную, а бетономешалка лежала на 
складе.

Потолок здания школы до сих пор 
не закончен, но нам приказали с 29 
мая штукатурить здание. Если пой
дет дождь, влага может попасть в 

помещение, испортить штукатурку.
Но нашим мастерам и руководи

телям отряда это не в диковину. В 
середине мая, например, нас„посла- 
ли на ремонт хозяйственного кор
пуса, который мы штукатурили 
в декабре.прошлого года и который 
все еще не сдан в эксплуатацию., Р а
ботницы нашего .звена зимой гово
рили, что при низкой температуре 

нельзя штукатурить здание. К на
шим советам тов. Безгинов не при
слушался. Весной пришлось отби
вать штукатурку и штукатурить 
здание заново. Жалко и государст

венных средств, и даром потрачен
ных материалов, и своего труда.

Работы на объектах производятся 
не в том порядке, который пред
усмотрен техническими условиями. 
Из-за этого такж е бывают переде.ч- 
ки. Нам приказали штукатурить га
раж, чердак которого был не достро
ен. Когда стали доделывать чердак, 
вся ш тукатурка с потолка отлетела.

Много недостатков у нас и в нор
мировании труда. Как правило, про
рабы Морозов, Королев, Порсев не 
выписывают заранее нарядов на ра
боту. Ш тукатуры нашего звена с 29 
мая отделывают школу и до сих пор 
не имеют наряда. Не всегда мастера 
правильно применяют расценки, ча
сто приходится обращаться за выяс
нением недоразумений к  главному 
инженеру отряда тов. Дурину, кото
рый сам хорошо разбирается в воп
росах нормирования, но не требует 
от прорабов навести порядок в этом 
деле.

Все эти недостатки мешают нам и 
нашим товарищам достигнуть высо
кой производительности труда, сдер
живают темпы строительства.

А. ДЕСЯТНИКОВА, 
штукатур МДО-134 треста 

«Томлесжелдорстрой».

Ф л а г  п о д н я т !
Призывной звук горна на

рушил утреннюю тишину ле
са. Прошло несколько минут— 
и зазвенели званкие детские го
лоса. Здесь, за белоснежной из
городью, в густой зелени сосен, 
берез и елей, на берегу речки 
Киргизки раскинулся пионер
ский лагерь обкома профсоюза 
медицинских работников. В нем 
отдыхают 160 пионеров и 
школьников. Интересны и со
держательны дни лагерной 
жизни. Воспитатели и пионер
вожатые — учителя и студен
ты. Преподаватель физкульту
ры — студент политехническо
го института Евгений Антохин 
обучает ребят игре в волейбол, 
футбол, плаванию и другим 
видам спорта. В лагере органи
зованы кружки—хоровой, тан- 
1|евальный. Кружком юных тех
ников руководит преподаватель 
машиноведения школы № 21, 
старший пионервожатый лагеря

Александр Степанович Проко
пенко.

— Мы стараемся, чтобы дети 
отдыхали разумно и с пользой 
для своего здоровья, — говорит 
начальник лагеря Антонина Се
меновна Кудрявцева.

Юннаты трудятся на прила- 
герном участке. Они посадили 
капусту, лук, морковь, свеклу, 
редис.

Оживленно было в лагере в 
прошедшее воскресенье. После 
торжественной линейки были 
организованы игры, спортив
ные соревнования.

Долго в этот день длилось ве
селье, . слышались музыка, 
звонкие детские голоса.

Флаг на мачте поднят. Пио
нерское лето вступило в свои 
права.

Текст Т. Юрьевой.
Фото П. Шестакова.

* f.
mi Ж

На снимке; юные участницы художественной самодеятельно
сти поют веселую пионерскую песню.

Раст ет  производство 
кирпича

и  строители и все трудящиеся 
Бакчарского района очень нужда
ются в кирпиче. В районе строят 
кирпичное двухэтажное здание шко
лы, коммунальную баню, а в селах 
района возводятся дома на кирпич
ных фундаментах.

Коллектив кирпичного завода 
Бакчарского промкомбината обязал
ся выработать в мае этого года 152 
тысячи штук кирпича-сырца вместо 
110 тысяч по плану. Свое обяза" 
тельство завод перевыполнил, вы
работав в мае 160 т ы с я ч , штук 
сырца, на 120 тысяч больше, чем в 
прошлом году.

В йае обожгли 260  тысяч штук 
кирпича.

-Это —  результат хорошей подго
товки коллектива к сезону, слажен
ности в работе.

Еще в феврале на открытом пар
тийном собрании был обсужден во
прос о подготовке к летнему сезону. 
Были намечены мероприятия по со- 
вершанствованию производства. В 
частности, решено приобрести новый 
кирпичеделательный агрегат и осво
ить его до начала массовой формов
ки сырца.

Установкой и освоением нового 
оборудования занялись механики 
предприятия. Особенно много труда 
и сил отдали новому делу механиза
торы братья Нефед и Василий За- 
нины, электрию Григорий Матвеев, 
бригадир Сергей Николаевич Ша
мов. Все моторы, прессы были ус
тановлены и опробованы еще до на-

Полнее
удовлетворять

культурные
запросы

трудящихся
(Обзор писем)

в  районах области сейчас прохо
дит обсуждение постановления ЦК 
КПСС «О состоянии и мерах улуч
ш ения массово-политической рабо
ты среди трудящихся Сталинской 
области».

Читатели нашей газеты рассказы
вают о положительном опыте, на
копленном в учреждениях культуры, 
сообщают о недостатках.

Л. Дубинина из Бакчара пишет, 
что районная библиотека хорошо 
организовала пропаганду решений 
XXI съезда КПСС средствами на
глядной агитации. На выставках, 
стендах, в монтажах и плакатах от
ражены цифры семилетки. Есть 
стенд «Основные показатели семи
летнего плана колхозов района».

Оформлена в библиотеке вы
ставка научно-атеистической лите
ратуры, а такж е выставка на тему: 
«Алкоголизм —  вредный пережи
ток капитализма». Выставки перио
дически обновляются.

О широком использовании худо
жественной самодеятельностью Бак
чарского района частушек на мест
ные темы сообщает в редакцию ра
ботник райкома партии тов. Мали
новский.

«Об их популярности и действен
ности ГОВОРИТ осотя бы такой факт, 
—  пишет Н. Малиновский. —  Пет
ра Ворчуна знали как любите.чя вы 
пить. Об этом недостатке Ворчуна

писали в газетах, говорили на соб
раниях, не помогало. А однажды,' 
когда Ворчун пришел в клуб наве
селе, на сцене запели:

Есть в Бакчаре Петр Ворчун. 
Правда, парень не драчун,
Но никто его не видел 
В нашем клубе в трезвом виде.

- С тех пор Ворчун ходит в клуб 
«в трезвом виде».

Большим успехом пользуются ча
стушки на местные темы и у хле
боробов Асиновского района.

«Колхозники артели «Заря комму
низма» Щепеткин и Тарасов допу
скали прогулы, часто выпивали, —  
пишет заведующий клубом с. Ста
рый Каргасок А. Меженов. —  Как- 
то встретил я  их в клубе и решил 
поговорить. Предложил им участво
вать в кружке художественной са
модеятельности. Они .леохотно со
гласились прийти на репетицию, а 
вскоре стали самыми активными 
участниками самодеятельности. И в 
труде они не отстают, прекратили 
выпивки».

Клуб стремится так строить свою 
работу, чтобы она способствовала 
повышению трудовой активности, 
сознательности колхозников. В клу
бе читаются лекции, ставятся спек
такли, подготовленные коллективом 
художественной самодеятельности.' 
Работники клуба проводят беседы на 
фермах, в бригадах, распространяют 
опыт передовиков соревнования.

«Доярки второй комплексной 
бригады борются за звание бригады 
коммунистического труда, —  сооб
щает далее тов. Меженов. —  Клуб 
организовал культурное шефство 

ними. Доярки подготовили кон
церт, который прошел с большим 
успехом в селах Старый Каргасок 
и Павловка. Сейчас доярки фермы’ 
активно готовятся к областному 
фестивалю молодежи».

Но много еще недостатков в рабо
те сельских и рабочих клубов.

«В поселке Игловск Томского

района, где расположен рыболовец
кий колхоз, вот уже четыре года 
как построен небольшой, но хоро
ший клуб,— пишут нам тт. Юшке
вич и Петлина.— Ж ители радова
лись: теперь будут не только регу
лярно демонстрировать кинофильмы, 
но и читать лекции, проводить дру
гие культурные мероприятия. Но 
вышло наоборот. Здесь стали пока
зывать фильмы лишь три— четыре 
раза в год».

Несмотря на то, что поселок на
ходится на линии регулярных рей
сов речного трамвая, почта достав
ляется сюда два— три раза в месяц.

О неудовлетворительном кинооб
служивании жителей села Козюлино 
Томского района сообщает нам учи
тельница 3. А. Владимирова. «Теле
визоров у нас нет, —  пишет она,—  
зимой слабо напряжение, а летом 
электросвета нет вовсе. Умолкает 
на летние месяцы и радио. Единст
венное развлечение —  кино. Но бы
вает оно раз в два— три месяца, и 
то киномеханики относятся к сво
ему делу халатно. В конце мая, на
пример, фильм демонстрировался с 
8 часов вечера до 1 2 -3 0  часов но
чи».

Читатель нашей газеты Ю. Лазу
тин сообщает, что в Моряковском 
клубе «Водник» Томского района 
в смежных залах одновременно про
водят танцы и киносеансы. «Неред
ко фильм от начала до конца идет в 
«сопровождении» духового оркестра 
или радиолы...».

На взгляд некоторых культработ
ников, все это «мелочи». Поду
маешь, затянулся киносеанс! Значит, 
рвалась лента или «барахлил» дви
жок. Но зрители дают таким фактам 
правильную оценку: это проявление 
неуважения к людям, недобросове
стности.

Важное значение имеет обеспече
ние красных уголков и молодежных 
общ еж тий  культинвентарем. На эти 
цели государством отпускаются

большие средства, но они часто не 
используются по назначению.

«Несколько раз обращались мы к 
администрации, чтобы купили для 
рабочих стройколонны гармонь, а 
также шахматы и шашки, —  пи
шут работницы Белоярского машин
но-дорожного отряда (Верхне-Кет- 
ский район), —  но в ответ слышим 
только обещания, да и то не очень 
определенные.

—  Подумаем на этот счет, —  
говорят нам».

Среди рабочих этого отряда, на
ходящихся длительное время вдали 
от постоянного места жительства, 
много молодежи, только становящей
ся на самостоятельный трудовой 
путь. Недооценка массово-политиче
ской, культурно-массовой работы 
может привести к тому, что часть 
рабочих, как отмечают в своем 
письме тт. Санникова, Абрамова и 
др., может пристраститься к водке, 
картам и вообще бесцельно «уби
вать» время.

Крайне плохо снабжаются отда
ленные сельские библиотеки и ма
газины литературой, особенно поли
тической и художественной. О запу
щенности торговли книгами сообща
ют наши читатели из Каргасокского 
и из Пыш’кино-Троицкого районов. 
А ведь кому, как не работни
кам учреждений культуры сов
местно с комсомольским активом, 
взять под свой контроль и распро
странение книги, и пропаганду ее. 
В этом отношении заслуживает под
держки инициатива работников биб
лиотек Колпашевского района, кото
рые с недавнего времени стали 
устраивать «дни читателя» со сво
бодным доступом к  книжным фон
дам, о чем написала нам заведую
щая городскбй библиотекой № 1 
тов. Анисимова. Уртамская сельская 
библиотека имеет в бригадах и на 
фермах передвижные библиотечки и 
устраивает читательские конферен
ции.

чала работ. Сейчас они работают 
безукоризненно.

Высокая производительность труда 
обусловлена слаженной работой все
го коллектива. С особым старанием 
трудятся резчица кирпича тов. Вол
кова, рабочие на вагонетках сестры 
Галина и Валентина Шлыковы, 
тт. Резникова, Рылова, Телепова, 
работающая на подаче глины тов. 
Масленникова, регулировщица воды 
тов. Школина, а такж е работающие 
в карьере тт. Кузнецова, Мужчин- 
кин, Климова и Масибут. Работники 
карьера первыми завоевали перехо
дящий красный флажок коллектива.

Сейчас коллектив завода приоб
рел оборудование для механизиро
ванной подачи глины к одному из 
прессов. АГеханики завода устанав
ливают его и в июне пустят в экс
плуатацию. Новое оборудование по
может коллективу дать в перво.М го
ду семилетки 1 .800  тысяч штук 
сырца при плане 1 .219 , обжечь пол
тора миллиона штук при плане 
1 .150  тысяч штук кирпича.

Д. БАШАРКОВ.
II» • м»

С тр оителъ с тво 
в  к о л х о зе

в  поселке колхоза имени Калини
на Чаинского района ведется боль
шое строительство. Недавно закон
чено строительство 5 жилых домов в 
поселке Усть-Бакчар. В поселке 
Шагры строится клуб. На цент
ральной усадьбе колхоза в про
шлом году построена столовая. Сей
час заканчивается сооружение го
стиницы и парикмахерской.

Л. КЛЕПЦОВ.

jT ; "О
i

На снимке: на торжественной линейке. Поднятие флага.

Бдительно охранять народное 
достояние от пожаров

На промышленных предприяти
ях, в лесах, 'колхозах, населенных 
пунктах нашей области произо
шло за последнее время несколь
ко пожаров.

В большинстве случаев — это 
результат безответственного отно
шения отдельных руководителей 
предприятий и ведомств к пожар
ной безопасности.

Из-за неосторожного обраще
ния с огнем, неисправности элек
тропроводки, отопительных и дру
гих нагревательных приборов бы
ли пожары в жилых и админист
ративных зданиях.

Большой ущерб наносят пуск 
безохранных палов, сжигание в 
лесу порубочных остатков, остав
ление в лесных массивах незату- 
шенных костров, «игра» детей с 
огнем, необеспеченность пожар
ным инвентарем.

Руководители ряда промышлен
ных, строительных предориятий, 
колхозов, торговых, сбытовых и 
онабженческих организаций, на 
складах которых хранятся товаро
материальные ценности, несмотря 
на неоднократные предупрежде
ния, не соблюдают элементарных 
правил противопожарной безопас
ности и нередко игнорируют пред
писания государственного пожар
ного надзора. Имеются случаи, 
когда некоторые руководящие ра
ботники не принимают мер для 
привлечения виновных к ответст
венности, к возмещению нанесен
ного ущерба.

Крупные упущения в противо
пожарной безопасности допуска
ют на предприятиях комбината 
«Томлес», управления сельского 
хозяйства, управления лесного хо
зяйства, в строительных трестах 
№ 97, «Томскстрой», «Томлес
желдорстрой» и других. До сих 
пор на многих предприятиях этих 
ведомств недостает пожарного ин
вентаря. а имеющийся не весь 
приведен в готовность.

Упрайление внутренних дел при 
облисполкоме и подчиненное ему 
управление пожарной охраны об
ласти, возглавляемое тов. Анто
нец, недостаточно строго осуще
ствляют государственный пожар
ный надзор, допускают либера
лизм к нарушителям правил про
тивопожарной безопасности. Не во 
всех коллективах пожарных ча
стей управления пожарной охра
ны, ведомственных и доброволь
ных H O H tapH bix дружинах обеспе
чен высокий уровень подготовки 
к борьбе с пожарами. Работники 
пожарной охраны не используют 
полностью возможностей в прове
дении профилактической работы 
по предупреждению пожаров, в 
разъяснении населению мер про
тивопожарной безопасности.

Органы прокуратуры области 
привлекли к ответственности ряд 
лиц, виновных в пожарах, но еще 
недостаточно поддерживают госу
дарственный надзор в его т̂ зебо- 
ваниях по соблюдению противопо
жарной безопасности.

Бюро областного комитета 
КПСС рассмотрело вопрос о со
стоянии противопожарной безопас
ности в области. Бюро потребова
ло от партийных, советских орга
нов повышения ответственности 
за противопожарную безопасность. 
Ни один факт беспечного отноше
ния к соблюдению противопожар

ного режима не должен оставать
ся без внимания. Нужна строгая 
требовательность к  соблюдению 
всех противопожарных мероприя
тий.

Необходимо организовать с уча
стием депутатов местных Советов 
и актива трудящихся широкую 
проверку противопожарного со
стояния государственных, обще
ственных и частных владений с 
обсуждением итогов проверок на 
собраниях трудящихся, в колхо
зах, на сельских сходах.

Нужно активизировать деятель
ность добровольных пожарных об
ществ, дружин и постов, обеспе
чить все объекты инвентарем для 
тушения пожаров, создать по
стоянные запасы воды, строго со
блюдать в сельской местности вы
полнение подворных обязанностей 
при пожаротушении.

Территории предприятий, кол,- 
хозов, строек, домов должны быть 
очищены от хлама. Нужно упоря
дочить хранение горючего, сма
зочных и других легкозагораю- 
щихся материалов.

Постоянное внимание необходи
мо уделять ремонту и исправному 
содержанию нагревательных и 
отопительных приборов, электро
проводки.

Органы государственного по
жарного надзора обязаны усилить 
требовательность к  соблюдению 
правил пожарной безопасности.

Охрана общественного и лично
го имущества от огня — кровное 
дело всех трудящихся. Партий
ные, советские, профсоюзные, ко.м. 
сомольские организации обязаны 
постоянно разъяснять это и моби
лизовать население на бдительное 
отношение к соблюдению правил 
пожарной безопасности.

Можно привести много приме
ров, когда трудящиеся предотвра
щали загорание, самоотверженно 
участвовали в ликвидации пожа
ров.

Летом прошлого года на кры
ше загоревшегося пятиэтажного 
здания вместе с бойцами пожарной 
охраны появилась девушка. Она 
смело с брансбойтом шла на са
мые опасные участки, сбивая во
дой пламя, не щадя себя, боролась 
с огнем. Это была студентка Том
ского политехнического института 
Роза Копырина. Подобный же по
ступок совершил прибывший в 
отпуск в Томск матрос Тихоокеан
ского флота Геннадий Бушмелев. 
На днях рабочий одной из строи
тельных организаций города тов. 
Беретенкин Бладимир Дмит
риевич, возвращаясь домой, заме
тил выбивавшийся из-под крыши 
дома дым. Он быстро сообщил о 
случившемся, вызвал и проводил 
к месту пожара пожарную авто
машину. Б результате удалось 
предотвратить загорание соседних 
домов.

'Управление пожарной охраны 
УБД области только за 1958 — 
1959 годы наградило ценными по
дарками и выразило благодар
ность 35 рабочим, колхозникам, 
служащим, учащимся, активно со
действовавшим предотвращению 
загораний, самоотверженно боров
шимся с пожарами.

Долг всех трудящихся — повсе
дневно и решительно предупреж
дать и устранять опасность пожа
ров.

Планы и действительность
В Пышкино-Троицком районе плохо 

организована книжная торговля
Как организована книжная тор

говля в ПышкинО'Троицком районе? 
Здесь четыре торгующих организа
ции; райпотребсоюз, орс Пышкино- 
Троицкого леспромхоза, «Союзпе
чать» и отделение Батуринского ор- 
са. Но книжной торговлей зани
мается в основном лишь райпотреб
союз. На 1959  год райпотребсоюзу 
установлен план продажи книг на 
145 тысяч рублей.

Если принять во внимание, что 
только учащимся потребуется в те
чение года купить учебников на 
9 0 — 100 тысяч рублей, то осталь
ной литературы в районе остается 
продать, примерно, на 50 тысяч 
рублей, то есть меньше, чем на 
2 рубля на человека. Непонятно, из 
каких расчетов исходит облпотреб
союз, когда утверждает районам 
планы по княжной торговле.

Такой «план», естественно, легко 
выполняется самотеком. Например, 
в Торбеевском магазине установлен 
месячный план продажи книг в 100 
рублей, а продается ежемесячно на 
150  рублей. И это при крайне ог
раниченном ассортименте книг!

В магазине Сергеевского сельпо, 
где продавцом работает т. Адамо
вич, есть книги, но они сложены 

I на полках стопками и как  попало.

На книгах развешиваются чулки, 
галстуки, ремни...

На замечание по этому поводу 
продавец т. Адамович лишь пожала 
плечами:

—  Куда же я  их еще должна по
ложить?

—  С вас спрашивают выполне
ние плана по продаже книг? ■

—  А мне его и не установили...
Не лучше положение с книжной 

торговлей в сельмаге. Здесь книги 
свалены в кучу, а на переднем пла
не —  зеркала, открытки.

Но зато как в том, так и в дру
гом магазине из вин, водки, спичек, 
папирос и махорки, одеколона и 
пудры сделаны большие выставки- 
витрины для «украш ения» магази
на.

Продавцы не пропагандируют 
книги.

На складе райпотребсоюза есть 
только учебники, а литературы ху
дожественной и политической нет 
вовсе.

В райпотребсоюзе имеется ш тат
ная должность товароведа по книге, 
но ее занимают люди случайные, 
часто не читающие книг.

В магазинах и складах райпот
ребсоюза годами лежит устаревшая 
и подлежащая списанию литература.

Особо следует сказать о работе 
киосков «Союзпечати». В районе 
всего два киоска: один в рай
центре, другой в рабочем поселке 
Беляй. Расписания работы киоска в 
райцентре нет. киоскер на работу 
выходит когда вздумает. Книжная 
выставка не оформлена.

В районе не хватает литературы 
с материалами XXI съезда КПСС, а 
в киоске она не продается, несколь
ко пачек лежит даже не распакован
ными.

В поселке Беляй в 1958  году в 
киоске «Союзпечати» работники ор- 
са торговали квасом, а в 1959  го
ду он еще не открывался. Киоске
ром здесь числится жена начальни
ка почтового отделения т. Бабича 
но она видит свою обязанность, ви
димо; только в том, чтобы аккурат
но получать зарплату.

Райком партии и райисполком ни
каких мер по улучшению распро
странения книг не принимали, хотя 
здесь знают, что дела обстоят плохо.

Нужны срочные меры для наве
дения порядка в книжной торговле.

Б. БАЯНОВ.
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Вчера открылась Выставка достижений
народного хозяйства СССР
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МОСКВА. На Выставке достижений народного 
хозяйства представлено много новых ' экспонатов, 
свидетельствующих о громадных успехах всех от
раслей народного хозяйства страны. Из семидесяти 
одного павильона выставки восемнадцать новых, в 
том числе павильон «Электрификация СССР», 
«Транспорт СССР», «Радиоэлектроника», «Геоло
гия», «Нефть и газ», «Земледелие», «Народное 
образование и высшая школа», «Советская книга» 
и другие. На площадках экспонируются впервые 
самолет «ТУ-104», вертолеты конструкции Миля и 
Камова, различные сельскохозяйственные машины 
новой конструкции.

В павильонах много новых машин, аппаратов, 
приборов, показывающих развитие советской техни
ки, макеты и модели машин и соорулгений, в част
ности крупнейшей в мире Красноярской ' ГЭС на 
4.200 тысяч киловатт, турбогенератора мощностью 
300 тысяч киловатт с водоводородным охлаждени
ем, южной электроподстанции Москвы на 500 ки
ловольт, являющейся первой в мире подстанцией 
такого напряжения.

На снимке: новая сельскохозяйственная техника 
иа открытой демонстрационной площадке.

(Фотохроника ТАСС).

Сельское хозяйство 
но выставке

Поступью семилетки
Под высокие своды арок входов, 

таких знакомых всей стране, на 
Выставку достижений народного хо
зяйства СССР вскоре хлынут мил
лионы посетителей. Побывать и по
учиться в чудесном городе-саде ста
ло уже традицией и для москвичей, 
и для гостей столицы, и для приез
жающих со. всех концов страны со
тен тысяч экскурсантов. И тот, кто 
бывал, на выставке несколько лет 
подряд, всякий раз отмечал волную
щие перемены. Сколько же их те
перь, с созданием ВДНХ.

Перемены видны уже на пути к 
выставке. На проспекте Мира, кото
рый ведет к ней, за год сооружено 
столько новых больших зданий, что 
уцелевшие между ними старые де
ревянные домики выглядят, как бы 
нарочно оставленными памятниками 
старины — музейными экспонатами.

Что же посмотреть, с чем позна
комиться на выставке в первую 
очередь? Следует дать маленькую 
справку. Если для осмотра каждого 
экспоната затратить только пять 
минут, то в этом случае для озна
комления со всей выставкой, если 
быть на ней по восемь часов в сут
ки, уйдет более одного года..

Но зато уж каждый посетитель, 
кто бы он ни был по специально
сти —■ тракторист, врач, токарь, 
штурман дальнего плавания или 
профессор астрономии, —  безуслов
но найдет для себя наиболее инте
ресное, наиболее нужное. Есть, од
нако, и нечто общее, одинаковое для 
всех экспонатов: на них лежит от
печаток стремительного развития 
всех отраслей нашего народного хо
зяйства, крутой ощутимый подъем 
его на новую, более высокую сту
пень., Этот шаг семилетки виден 
везде и во всем.

На площади машиностроения рас
пластал серебристые крылья реак
тивный самолет «ТУ-104 А».

Новый павильон «Кукуруза» не
сомненно привлечет к  себе внима
ние не только работников сельского 
хозяйства. Он отлично оформлен, а 
его материалы ярко рассказывают о 
том, как выполняется ленинский 
завет: «Выработать ряд очень точ
ных и очень обстоятельно обдуман
ных мер для пропаганды кукурузы 
и обучения крестьян культуре куку
рузы»... Слова эти начертаны в 
вводном зале павильона. Экспозиции 
остальных залов подробно показыва
ют, как претворяются в жизнь ле
нинские указания. Передовые меха
низаторы уже возделывают по сто и 
более гектаров кукурузы каждый. 
Это о них сказал тов. Н. С. Хру
щев —  если мы обучим людей ра
ботать так, как работает тов. Ма- 
нуковский со своим напарником и 
как работают тов. Гиталов и другие, 
то мы быстро решим задачу резкого 
увеличения производства сельско
хозяйственных продуктов..

В нынешнем году таких механи
заторов уже насчитывается несколь
ко десятков тысяч. А сколько их 
будет в ближайшем будущем?

Много на выставке сельскохозяй
ственных машин. Только новых ти
пов их представлено 170. Но, веро
ятно, кое-кого заинтересуют не 
только новые мощные агрегаты, но 
и тракторы-малютки «Риони» и 
«Тбилиси», каждый размеро.м с тач
ку и мощностью в три и в семь ло
шадиных сил. Их можно видеть в 
павильоне «Грузинская ССР». Та
ких садово-огородных тракторов в 
прошлом году еще не было.

Но выставка —  не музей с его 
мертвыми экспонатами. Примеча- 

(Тельно, что все представленное на 
всенародный смотр ■— новые, более 
совершенные машины, установки, 
агрегаты, —  либо внедряется, либо 
уже внедрено в жизнь. Экспонаты

рассказывают о том, как идет вели
кое техническое перевооружение 
страны.

Разнообразными способами будет 
вестись на выставке пропаганда 
новой техники и более совершенных 
приемов работы. Подготовлены опыт
ные экскурсоводы, печатаются бро
шюры, .листовки —  пособия с опи
саниями опыта новаторов. Изготов
лено большое количество разнооб
разных научно-технических и попу
лярных кинофильмов. В павильонах 
и лекториях намечено систематиче
ски устраивать лекции передовиков 
промышленности и сельского хозяй
ства, ученых.

Для изучения представленного на 
выставке опыта ш мечается в тече
ние сезона пригласить 130 тысяч 
экскурсантов —  работников про
мышленности, сельского хозяйства и 
строителей.

Посетителей ждут и новые раз
влечения. Техника и в этой области 
шагнула^ вперед. В прошлом году 
новинкой д.ля многих был открытый 
на выставке панорамный кинотеатр. 
Ныне у южного входа построена 
циркорама. Здесь зрители будут 
стоять на арене, а кинокартины де
монстрироваться на окружающем ее 
круговом экране. Так достигается 
полная иллюзия действительности.

Пышнее, богаче стал зеленый на
ряд города-сада. В полном цвету ку
сты персидской сирени. На клумбах 
и газонах миллионы цветов. Неж
ным ароматом напоен воздух. В зе
леные просторы из вольеров выпу
щены белки, фазаны, куропатки, а 
на пруды —  дикие утки. Многие из 
них улсе вывели потомство. Оно до
верчиво к  людям,- это молодое по
коление точно знает, что его никто 
не тронет. Прижилось на выставке 
и множество голубей.

^ П. РОГОЗИНСКИЙ.
(норр. ТАСС).

Замечательным успехам тружени
ков полей и животноводческих ферм 
нашей страны, рассказал корреспон
денту ТАСС начальник управления 
по разделу сельского хозяйства 
ВДНХ тов. С. Г. Скобкин, на ВДНХ 
отводится много места. Их достиже

ния демонстрируются в Главном п а
вильоне, во всех павильонах союз
ных республик и 22  отраслевых па
вильонах раздела сельского хозяйст
ва. Вновь открыты павильоны «Зем
леделие», «Зерно», «Кукуруза», 
«Картофель и овощи», «Хранение и 
переработка зерна». К началу июля 
будет открыт павильон «Животно
водство». В разделе сельского хо
зяйства больше 700  стендов, на ко
торых показываются наиболее при
мечательные дела советской дерев
ни, пропагандируются достижения 
науки, передовой опыт. Посётители 
выставки ознакомятся с величест
венными перспективами развития 
социалистического сельского хозяй
ства, которые намечены XXI съез
дом КПСС.

Для наглядного представления о 
специализации и размещении сель
ского хозяйства страны в павильоне 
«Земледелие» установлена электри
фицированная и озвученная карта 
основных природно-экономических 
зон. На примерах передовых хо
зяйств раскрывается передовой опыт 
применения правильной системы 
земледелия, резервы повышения 
урожайности, различные прогрес
сивные агрономические приемы, ра
боты новаторов. В этом же павиль
оне размещаются коллекции семян, 
новых высокоэффективных видов 
минеральных удобрении, химических 
средств для борьбы с сорнякаш , 
стиму.чяторы роста.

В павильоне «Зерно» показывает
ся передовой опыт производства са
мого дешевого хлеба в целинных 
совхозах. Специальные стенды по
священы хозяйствам, вырастившим 
рекордные урожаи зерновых. Среди 
них колхоз «Путь к коммунизму» 
Краснодарского края, собравший с 
каждого из 3 .712  гектаров 39,1 
центнера озимой пшеницы, и совхоз 
«Темижбекский» Краснодарского 
края с урожаем несколько мень
шим —  32,3  центнера, но собран
ным. на массиве — больше 12 ты
сяч гектаров.

Из года в год растет в нашей 
стране производство кукурузы. Зна
чение этой культуры для животно
водства показано в особом павиль
оне на примере колхоза села Кали- 
новки Курской области. Отдельный 
зал посвящен работе А. В. Гиталова 
и Н. Ф. Мануковского, по почину 
которых в стране созданы тысячи 
бригад и звеньев комплексной меха
низации возделывания и уборки ку
курузы. Представлена коллекция 
початков более чем 60 гибридов и 
сортов этой культуры, в числе их 
двойной .межлинейный гибрид 
ВИР-156, сохраняющий сочность 
стеблей и листьев до созревания 
зерна. Здесь же можно будет озна
комиться с достижениями передовых 
областей, районов, колхозов, масте
ров высоких урожаев.

Открываются и другие специали
зированные сельскохозяйственные 
павильоны, в числе их «Садоводст
во», «Виноградарство и виноделие>>, 
«Пчеловодство », «Цветоводство». 
Достижения свекловодов будут отра
жены в павильоне «Сахарная и 
кондитерская промышленность», 
хлопководов, льноводов —  в па
вильоне «Хлопчатобумажная и льня
ная промывыенность».

В животноводческих павильонах 
особое внимание уделено пропаганде 
достижений в увеличении производ
ства мяса.

' В павильоне «Крупный рогатый 
скот» посетители смогут ознакомить
ся с замечательным опытом передо
вых колхозов, совхозов и целых об- 
.ластей и республик, успешно разре
шающих задачу: догнать в ближай
шие годы США по производству мя
са, молока и масла на душу насе
ления, досрочно выполнить семи
летний план развития животноводст
ва. Среди экспонатов замечательные 
украинские колхозы «Радяньска 
Украина» Черкасской об.тасти и 
имени Ленина Хмельницкой обла
сти, которые поставили цель —  -за 
четыре года довести производство 
мяса до 250  центнеров на калсдые 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий.

Посетители увидят также дости
жения в производстве молока пере
довых хозяйств, работу лучших до
ярок страны Е. А. Демиденко, 
П. Н. Ковровой, М. Н. Омелько и 
других, надоивших в 1958  году в 
среднем более 8 .0 0 0  килограммов 
молока от одной коровы.

В специальном помещении будет 
показан в действии беспривязный 
метод содержания скота, успешно 
применяемый совхозом «Пятигор
ский» Ставропольского края.

Много интересного найдут на вы
ставке свиноводы, овцеводы, птице
воды. В частности, они познакомят
ся с работой учебно-опытного зер
носовхоза Ростовской области, при
меняющего свободновыгульное со
держание свиней. Здесь два свинаря 
обслуживают на откорме 2 .5 0 0  сви
ней. Чрезвычайно интересен опыт 
совхоза «Красный кут» Саратов
ской области, где от каждой из 22 
тысяч русских белых кур получено 
в среднем по 2 1 4  яиц.

Богат раздел сельскохозяйствен
ной техники: свыше 900 машин, 
более 1 .800  приборов, различная 
аппаратура, В числе экспонатов 
170 машин новых образцов, кото
рыми особенно заинтересуются экс
курсанты из колхозов и совхозов. 
Они увидят целый ряд новых марок 
тракторов с повышенной мощностью 
и скоростью. Гусеничный трактор 
«С-100» с гидравлической системой 
для навески машин, трактор 
«ДТ-54 М» с двигателем повышен
ной мощности, колесный трактор 
«МТЗ-52» с четырьмя ве.дущими 
колесами, несколько типов самоход
ных шасси, в числе их «СШ-8 Г» 
для работы на горных склонах. На 
выставке будут демонстрироваться 
тракторы «С-80» и «ДТ-54» с ав
томатическим управлением по си
стеме И. Г. Логинова.

Свыше 70 новых тракторов, ком
байнов и других сельскохозяйствен
ных машин покажут в действии на 
специальном демонстрационном по
ле.

Много «интересного найдут посе
тители выставки в павильонах 
«Водное хозяйство и сельские 
ГЭС», «Ремонтно-техническая стан
ция», «Изобретатель и рационали
затор сельскохозяйственного произ
водства» и других.

Колоссальное богатство полезных 
растений нашей страны показывает
ся на участках экспонатных посе-' 
ВОВ и посадок, в теплицах и оран
жереях. Высеяны замечательнейшие 
пшеницы, выведенные лауреатами 
Ленинской премии Ф. Г. Кириченко 
и П. П. Лукьяненко, и чудо селек
ции — высокомасличный подсолнеч
ник лауреата Ленинской премии 
В. С. Пустовойта.

Прекрасный город-сад нашей 
страны —  ВДНХ ждет своих много
численных гостей, которые увидят 
.здесь неисчислимые богатства нашей 
Родины. (ТАСС).

Советская
электроника

(По залам нового 
павильона выставки)

Отливающие на солнце серебром, 
анодированные алюминиевые пли
ты огромного фасада, шестидесяти
метровая мачта с паутиной антенн, 
многометровое ажурное вогнутое 
«зеркало» радиолокационной уста
новки определяют внешний облик 
нового пави.чьона Выставки дости
жений народного хозяйства СССР —  
«Радиоэлектроника».

Проходя по залам этого замена" 
тельного павильона, убеждаешься, 
какое видное место в труде и быту 
советского человека занимает ныне 
радиоэлектроника.

Вот бо.льшой раздел. Он посвящен 
показу промышленной телевизион
ной аппаратуры. Телевидение все 
шире применяется в промышленно
сти, транспорте и других отраслях. 
С его помощью контролируются за
грузка и разгрузка нагревательных 
печей, качество фигурного и листо
вого проката, процессы раз.чивки 
стали и т. д. Телевизионные камеры 
помогают демонстрировать перед 
большой аудиторией студентов тон
чайшие детали сложных хирурги
ческих операций и физических опы-' 
тов.

Не лишен интереса такой факт. 
Применение телевизионной установ
ки на главном посту блюминга №  3 
Магнитогорского металлургического 
комбината ускорило прохождение 
через блюминг слитков. Суточная 
производительность агрегата в ре
зультате повысилась на двести тонн 
проката.

Посетитель павильона увидит раз
личные типы промышленных теле
визионных установок.

...На экране телевизора, регули
руемого с помощью установленного 
рядом пульта, можно наблюдать за 
происходящим во всех соседних за
лах —  в девяти точках павильона. 
Нетрудно оценить значение такой 
установки для управления произ
водством, для железнодорожной 
диспетчерской службы и других 
нужд.

Другая установка предназначена 
для иных, не менее важных целей. 
Камера ее —  батисфера опускается 
на тросе в глубины моря. Что де
лается там, внизу, в подводном ми
ре, четко отражается на экране 
установленного телевизора. Неоце
нимо значение такой установки для 
рыболовецких судов, уходящих да
леко в океан в поисках косяков ры
бы.

...Судно уверенно продвигается 
вперед, несмотря на густой туман, 
оь/тавш ий все вокруг непроницае
мой пеленой. Где-то ввыси ревут 
моторы воздушного корабля. Ни пи
лот, ни моряк не видят ничего пе
ред собой. И тем не менее оба ко

рабля —  океанский и воздушный—  
уверенно идут по своему курсу, бла
гополучно минуют возникающие пе
ред ними препятствия. Это дости
гается средствами радиолокации и 
радионавигации. Много интере’сных 
экспонатов посвящено этим вопро
сам. Демо^нстрируется действие ло
кационной станции «Донец», обес
печивающей безопасное движение 
судов, использование радиолокации 
в самолетовождении, рассказывает
ся о радиоэлектронной аппаратуре, 
применяемой в космических иссле
дованиях. Здесь, в частности, посе
титель увидит радиостанцию треть
его искусственного спутника ЗеУили. 
Аналогичный помещенному на спут
нике передатчик работает в зале 
павильона, передавая такие же 
сигна.лы.

Исключительно богато представ
лены в павильоне электронно-вычи- 
с.чительная техника, измерительная 
аппаратура, новейшие средства свя
зи.

Внимание привлекут две элек
тронно-математические машины: 
МН-7 и МПТ-9М, созданные совет
скими учеными. Они предназначены 
для решения сложнейших математи
ческих задач, автоматического регу
лирования работы различных агре
гатов и технологических процессов. 
Исключительно богаты возможности 
применения элекронной аппарату
ры д.чя самых различных целей. Об 
этом свидетельствуют, например, 
два натурных экспоната. В одном 
из них радиоэлектроника позволяет

определять режимы резания метал
лов, в другом.... исследовать дея
тельность человеческого сердца.

В соседнем зале собраны экспона
ты, показывающие, каким богатст
вом является радиоэлектроника в 
культуре и быту советского челове
ка. В зале десятки моделей новейших 
приемников, радиол, звукозаписыва
ющей и звуковоспроизводящей ап
паратуры, телевизоры последних 
марок. Здесь есть телевизоры «Сим
фония», «Астра», крохотный «Спут
ник», «Чемпион», помещающийся в 
шахматном столике, и многие дру
гие новейшие модели. Представлена 
аппаратура стереофонического зву
чания, демонстрируются в действии 
новейшие музыкальные инструмен
ты, каждый из которых способен 
воспроизвести звучание целого ор
кестра.

Особое место займет показ успе
хов советского цветного телевиде
ния. С достижениями в этой области 
впервые познакомятся широкие мас
сы москвичей и гостей столицы. За
служивает внимания и сама хорошо 
продуманная форма этого показа.

...За толстой стеклянной стеной 
обширного помещения телестудии 
посетители увидят все происходящие 
там процессы: подготовку артистов 
к  выступлению, их выступление пе
ред телеобъективом, работу операто
ров. Все, что делается в студии, не
медленно появляется на обращен
ных к наблюдателям экранах теле
визоров.

Зритель имеет возможность срав-

нить, как цветной телевизор по
вторяет краски, появляющиеся в 
студии —  расцветки платья арти
стки, букета в ее руках. Нужно 
сказать, что советские конструкторы 
добились отличных успехов! экран 
воспроизводит самые топкие оттен
ки, ^воссоздает изумительную по 
своей натуральности палитру.

Что делается в студии, посетите
ли смогут наблюдать и с помощью 
цветных телевизоров, установлен
ных в других залах павильона, и в 
специальном просмотровом зале на 
больших, более чем метровых экра
нах.

Заканчивая осмотр павильона, 
хочется еще раз заглянуть в пер
вый, вводный его зал, где установ
лен огромный бюст создателя радио, 
великого русского ученого А. С. По
пова, макет будущей башни Большо
го московского телецентра. Еще раз 
увидеть величественный пилон, с 
улетающей в космос ракетой.

Здесь обращает на себя внимание 
убедительная надпись:

«В 1958 году на Всемирной вы 
ставке в Брюсселе советская радио
электронная аппаратура получила 
25 премий:

6 высших премий;
8 золотых медалей;
5 серебряных медалей;
6 почетных дипломов».

. Это —  еще одно подтверждение 
колоссальных успехов советской ра
диоэлектроники, получившей все
мирное признание.

(ТАСС).
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Несколько лет работает аги
татором в колхозе «Новый 
путь» Кожевниковского района 
И. Ф. Казаков. В страдную 
пору весеннего сева тов. Каза
кова часто можно было встое- 
тить у механизаторов на поле
вом стане. Он проводил бесе
ды, выпускал боевые листки, 
«молнии», помогал подвЬдить 
итоги соревнования трактори
стов.

Часто агитатор приходит к 
животноводам на молочною, 
ьарную ферму.

Агитатор тов. Казаков поль
зуется заслуженным уважени
ем среди колхозников.

На снимке: И. Ф. Казаков.
Фото П. Литвинова.
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Выставка литературы 
о живописи

Томская областная библиоте
ка имени Пушкина организо
вала выставку литературы о 
живописи. На ней представле
но 500 экземпляров книг.

Выставка открывается раз
делом «Классики марксизма- 
ленинизма об искусстве».

Ряд изданий посвящен все
общей истории искусств. Ши
роко представлена литература 
по русской и советской живо
писи. графике. скульптуре, 
плакату.

Обращают на себя внимание 
великолепные, издания произ
ведений П. Бажова, В. Полево
го, И. А. Крылова с иллюстра
циями В. Багоснина, Н. Жуко
ва, В. Серова.

В разделе редкой книги 
представлены альбомы репро
дукций из коллекций Эрмита
жа, репродукций картин Лео
нардо да Винчи, французской 
гравюры и т. д.

С. КУДРЯШОВ.

Защита дипломных 
проектов

12 июня в Томском электро
механическом институте инже
неров железнодорожного тран
спорта началась защита дин. 
ло.мных проектов.

Первым представил государ
ственной комиссии свой проект 
студент электротехнического 
факультета В. Хаустов. Его 
дипломная работа, посвященная 
механизации сортировочной 
горки с разработкой элементов 
автоматизации процессов тор
можения. получила отличную 
оценку.

Успешно защитил дипломный 
проект и студент В. До.мрачев. 
Он разработал устройство си
гнализации, централизации и 
блокировки для подземных же
лезных дорог. Комиссия решила 
выдать В. Домрачеву диплом с 
отличием.

На «отлично» в этот день 
также защитили дипломные 
проекты Г. Мурашев, В. Ники
тин и Л. Ракова.

Приступили к работе и госу
дарственные комиссии на меха
ническом факультете и факуль
тете электрификации железно
дорожного транспорта. Всего 
за три дня дипломные проекты 
защитило 70 студентов. Всем 
нм присвоена квалификация 
инженеров путей сообщения. 
Скоро молодые специалисты 
выедут к месту своей будущей 
работы.

Районный фестиваль
ТУГАН. (По телефону).

Здесь состоялся районный фе
стиваль. 13 июня перед насе
лением выступили молодежные 
коллективы художественной 
самодеятельности, а в . воскре
сенье были проведены спор
тивные состязания. Их откры
ли мотоциклисты. На стадионе 
соревновались бегуны, прыгу
ны, встретились футбольные 
команды колхоза «Прогресс» 
и сборная команда райцентра.' 
Победу со счетом 4:0 одержа
ли футболисты райцентра. В 
окрестностях . райцентра со
стоялось массовое народное 
гулянье.

.....
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томский подшипниковый ЗАВОД.
На снимке; Елена Егоровна 

Кейзин — шлифовщица. Она 
ежедневно обрабатывает
800—1,000 колец при норме 
320.

Фото Ф. Хитриневича.

Благоустраивается 
поселок 

„Сибирь‘ ‘
Работники спичечной фабри

ки «Сибирь» благоустраивают 
свой поселок.

Работой руководит создан
ная для этой цели комиссия, 
возглавляемая тов. Вяткиным. 
В соответствии с планом уже 
посажено более 500 деревьев в 
клубном саду и на улицах. 
Около многих домов сделаны 
палисадники, посреди улицы 
разбиты скверы. На многих 
улицах сделаны тротуары. Ве
дется строительство дороги до 
станции Томск-П. Работники 
филиала столовой № 24 взяли 
обязательство своими силами 
провести к столовой канализа
цию.

Г. ТОНКИХ.

в поселке Чарымово
500 кило,метров отделяют та

ежный поселок Чарымово от 
районного центра села Карга- 
сок. Вокруг поселка простира
ются вековая тайга и болота. 
Но население этого таежного 
поселка — русские и ханты — 
живет полнокровной трудовой 
жизнью. Основное занятие жи
телей — охота. •-

Охотник Павел Долганов за 
сезон сдал государству пушни
ны на 5.700 рублей. Сафрон 
Константинович Лукиных добыл 
пушнины на 6.200 рублей, а 
его сын, бригадир охотничьей 
бригады Г. Лукиных, сдал 
пушнины на 7 тысяч рублей. 
Охотники добыли за сезон 158 
соболей.

Сейчас жители поселка ве
дут отлов водяных крыс, гото
вятся к сбору дикорастущих 
ягод и грибов.

В поселке имеется фер
ма серебристо-черных лисиц. 
Зверовод Мария Малыш со 
своим помощником Василием 
Прохорбвы.м с любовью отно
сятся к порученной работе. 
Звероферма не имеет ни одного 
случая падежа животных. За 
два года звероферма дала дохо
да 103 тысячи рублей.

В поселке имеются медицин
ский пункт, школа, почти в 
каждой семье имеются радио
приемники. Охотники приобре
тают баяны, патефоны.

А. ч а й к а .

Гастроли театра кукол
с  плавучим клубом областно

го управления культуры совер
шает гастрольную поездку по 
районам области труппа Том
ского областного театра кукол. 
Она побывала в Кривошеин- 
ском, Молчановском, Асинов- 
ском, Пышкино-Троицком рай
онах. Сейчас труппа находится 
в Зырянском районе.

Артисты привезли показать 
зрителям спектакли М. Кора- 
бельвика «Любовь к трем 
апельсинам» и Г. Ландау «По 
заслугам и честь».

Спектакли театра кукол по
смотрело уже более 10 тысяч 
сельских зрителей.

Побывав в Тегульдетском 
районе, артисты совершат об
ратную поездку по Чулыму и 
Оби и вернутся в Томск.

П. СИДОРОВ.

п о  СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Посетитель пришел в учреждение”
Под таким заголовком в № 127 

газеты «Красное Знамя» была 
опубликована корреспонденция 
рейдовой бригады, в которой 
сообщалось о недостатках в при
еме посетителей в народном суде 
1-го участка Куйбышевского рай
она г. Томска, Томском горкомхо- 
зе и мастерской артели «Рацио
нализатор».

Как нам сообщили, факты под
твердились. Корреспонденция об
суждена на собраниях в коллек
тивах народных судов Куйбышев
ского района и артели «Рациона
лизатор». На секретаря народно
го суда 1-го участка Куйбышев

ского района Бересневу за гру
бость с посетителями наложено 
административное взыскание.

В горкомхозе издан приказ, в 
котором установлены дни и ча
сы приема трудящихся за
ведующим горкомхозом тов. 
Бредневыи, заместителями заве
дующего тт. Егоровым н Малько
вым и главным инженером тов. 
Чайка. В отделе заведен журнал 
регистрации приема посетителей.

Кассир мастерской артели «Ра
ционализатор» Геба и закройщи
ца Гринькова за опоздание на ра
боту строго предупреждены.
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Новости из Китайской 
Народной Республики
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Китайская Народная Республика. В некоторых районах стра. 

ны получило большое развитие животноводство. Год от года 
растет поголовье скота.

На снимке: члены народной коммуны Суцзитань в Хайбей. 
Тибетском автономном округе (провинция Цинхай) на пастбиш;е.

(Фотохроника ТАСС).

За 18 млн. тонн 
стали в этом году

Металлурги Китая разверну
ли социалистическое соревнова
ние за досрочное выполнение 
задания этого года — выпла
вить 18 млн. тонн стали.

Сталевары четырех крупных 
мартеновских печей Аньшань- 
ского металлургического ком
бината перевыполнили свои ап
рельские производственные 
планы и дали сверх плана око
ло 4.000 тонн высококачествен
ной стали.

Не отстают от сталеваров и 
доменщики Аньшаньского ком
бината. В апреле металлурги 
выплавили сверх плана 3.500 
тонн чугуна.

Ускоряются темпы реконст
рукции Шицзиншаньского ме
таллургического завода под Пе
кином. Многие объекты строи
тели обязуются сдать ж концу 
нынешнего года.

Из небольшого предприятия 
Шицзиншаньский завод пре
вратился в крупный металлур
гический комбинат, который бу
дет производить 1.600 тыс. 
тонн стали в год.

Больше нефти 
стране!

Под таким лозунгом трудят
ся нефтяники Китая.

Коллективы четырех веду
щих нефтяных районов — 
Юймыня. Цайдамской впадины. 
Карамаи и центральной части 
провинции Сычуань — ускоря
ют темпы добычи нефти. Про
мыслы Карамаи. например,

дадут в этом году в три раза 
больше нефти, чем в 1958 го- 
ДУ-

Новые
электростанции

На реке Шаньшуй (притоке 
Янцзы) в Центральном Китае 
сооружается гидроэлектростан
ция Даньцзянкоу мощностью 
900 тыс. КВТ. Строители обязу
ются сдать ГЭС В эксплуата
цию на год раньше срока.

Быстрыми темпами идет ук
ладка бетона будущей плоти
ны другой крупной ГЭС на ре
ке Синьаньцзян (Восточный 
Китай). Мощность новой 
ГЭС — 650 тыс. КВТ.

В Гуанси-Чжуанском авто
номном районе близится к кон
цу строительство ГЭС на, реке 
Сицзиньцзян мощностью 210 
тыс. КВТ.

В конце текущего года даст 
первый ток Синьфэншуйская 
ГЭС в провинции Гуандун 
(Южный Китай). Ее мощность 
— 300 тыс. КВТ. Входящее в 
гидротехнический узел крупное 
водохранилище объемом в 11,5 
млрд. куб. метров позволит 
оросить 40 тыс. гектаров по
лей. I

Зернокомбайны 
„Ветер с востока**

Коллектив Шэньянского за
вода сельскохозяйственных ма
шин выпустил новый тип зер
ноуборочного комбайна «Дун- 
фын» («Ветер с востока»).

Новая машина создана для 
уборки загущенных посевов. 
Все процессы — жатва, мо
лотьба, просеивание и засыпка 
зерна в мешки — автоматизи
рованы.

(ТАСС).

Заявление правительства 
Народной Республики Албании

ТИРАНА, 16 июня. (ТАСС). 
Правительство Народной Респуб
лики Албании заявило вчера, что 
оно безоговорочно поддерживает 
предложение правительства Румы
нии созвать совещание глав пра
вительств балканских государств 
С целью достигнуть коллективного 
соглашения о превращении Бал
кан в зону, свободную от атомных 
и ракетных баз и атомно-ракетно
го оружия, и выразило готовность 
принять участие в подобном сове
щании.

С точки зрения правительства 
Албании, говорится в заявлении, 
переданном Албанским телеграф
ным агентством, развитие между
народной обстановки и, в частно
сти. событий в районе Балкан и 
Адриатики делает это совещание 
необходимым и актуальным.

Победа социализма в некоторых 
балканских государствах и новое

соотношение сил в мире в пользу 
мира и прогресса, подчеркивает 
правительство НРА, положили ко
нец тому периоду, когда Балканы 
являлись пороховой бочкой. Бал
канские народы сделали вывод из 
истории, и они не позволят импе
риалистическим державам превра
тить Балканы в очаг атомной вой
ны.

Правительство Народной Рес
публики Албании, говорится в за
ключение заявления, выражает 
пожелание, чтобы все правитель
ства балканских государств заняли 
положительную позицию по отно
шению к предложению правитель
ства РНР и объединили свои уси
лия, чтобы достигнуть соглаше
ния о превращении Балкан в зо
ну мира и дружбы, в мощный 
фактор безопасности и междуна
родного взаимопонимания.

На Женевском совещании 
министров иностранных дел

С П О Р Т

ЖЕНЕВА, 15 июня. (Спец. корр.
ТАСС). После состоявшейся сего
дня неофициальной встречи мини
стров иностранных дел СССР, 
США, Франции и Англии было 
опубликовано следующее сообще- 
ние:

«Сегодня четыре министра со
брались в резиденции француз

ской делегации, как это и было 
предусмотрено, в 17 час. 30 мин. 
(по местному времени.—Ред.) и 
обсудили вопросы, стоящие на по
вестке дня совещания.

Следующая встреча министров 
состоится в среду, 17 июня, в 15 
час. 30 мин.

Советские самолеты— в центре внимания 
посетителей выставки

редях, чтобы иметь возможность 
своими глазами увидеть экспони
руемые на выставке советские са
молеты—реактивный «ТУ-104 Б» 
и турбовинтовой «ИЛ-18». Подчер

ЛОНДОН, 15 июня. (ТАСС).
«Два русских воздушных лайнера 
на международной авиационной 
выставке в Париже оказали 
буквально магнетическое влияние 
на многих французов, устремив
шихся на эту выставку», —■ пишет 
корреспондент газеты «Бирмин
гем пост» Тедд Фримэн. По сло
вам корреспондента, «несмотря на
палящее солнце и клубы пыли, ! внимания», как советские 
люди простаивали в длинных оче-! ты.

На первенство сибирской зоны по стрельбе

кивая огромный интерес парижан

Недавно в городе Иркутчже про
ходили стрелковые соревнования 
сибирской зоны второй летней 
спартакиады народов РСФСР. В 
составе команд на соревнованиях 
выступали сильнейшие стрелки 
Сибири: 15 мастеров спорта и 97 
перворазрядников. Среди участни
ков были; чемпион мира, мастер 
спорта СССР Иоган Никитин (Ир
кутск), чемпион мира, мастер спор
та СССР Радислав Лустберг 
(Красноярск), чемпион СССР, ма
стер спорта Леонид Гусевский 
(Иркутск) и чемпион СССР, ■ ма
стер спорта СССР Игорь Зазулин 
(Красноярск).

В первые два дня соревнований 
стрелки выполняли упражнения 
МП-6 (стрельба из малокалиберно-

\ го пистолета по круглой мишени,V. 1 IV iiriv 1 1  а 11W ivL/yiJujia шишх
к советской авиационной технике, выстрелов на 50 метров)
Фримэн пишет, что «ни один дру
гой самолет не привлек такого

самоле-

Провокадии фашистов против 
Компартии Франции

ПАРИЖ, 15 июня. (ТАСС). Как I жарников, прибывших к месту про-
сообщает газета «Юманите», фа
шистские молодчики совершили в 
Влуа (департамент Луар и Шер) 
налет на помещение местной феде
рации Французской коммуннстиче. 
ской партии. Погромщики выкрали 
кассу, уничтожили сотни лотерей
ных билетов и подожгли библиоте
ку. В результате содействия жи
телей ближайших кварталов и по-

вокации, огонь не перекинулся на * 
соседние дома. Общие убытки, j 
причиненные организации ФКП в | 
результате налета, составляют i 
свыше 400 тысяч франков. I

Преступные действия фашист
ских групп вЬювали возмущение 
жителей города, потребовавших от 
властей ар.еста бандитов и суда 
над ними.

Недовольство пытаются 
подавить террором

ЛОНДОН, 15 июня. (ТАСС). По
сообщениям печати в последние 10 
дней в Испании арестовано около 
120 человек за распространение 
листовок, призывающих к 24-ча
совой всеобщей забастовке в знак 
протеста против диктатуры Фран
ко.

Правительство внесло в парла
мент законопроект, согласно кото
рому «в случае серьезных наруше
ний общественного порядка» вла
сти могут ввести чрезвычайное 
положение или же объявить те 
или иные районы страны на «осад
ном положении».

Кандидат в президенты ФРГ 
от  правящей партии

БОНН, 15 июня. (ТАСС), Сего
дня здесь состоялось совместное 
заседание представителей парла
ментской фракции ХДС—ХСС и 
представителей земельных органи
заций этих партий, на котором ре
шался вопрос о выдвижении кан
дидата в президенты ФРГ. После 
заседания было объявлено, что 
кандидатом в президенты ФРГ от 
ХДС—ХСС выдвинут нынешний 
министр продовольствия Любке.

Любке согласился баллотироваться 
в президенты.

Необходимость в новом созыве 
заседания для выдвижения канди
дата в президенты ФРГ от ХДС— 
ХСС возникла в связи с тем, что 
прежний кандидат этой партии на 
этот пост Аденауэр, как известно, 
отказался баллотироваться в пре
зиденты, чтобы сохранить за собой 
пост канцлера.

МП-5 (стрельба из малокалиберно
го пистолета по силуэтам, 60 вы
стрелов на 25 метров).

В командном зачете первенство 
по упражнению МП-6 одержала 
команда г. Иркутска с результа
том 2.667 очков. Команда гор. 
Томска набрала 2.558 очков и за
няла четвертое место.

Упорная борьба в личном пер
венстве принесла победу мастеру 
спорта иркутянину Владимиру Фе. 
фелову. Он закончил стрельбу с 
результатом 545 очков.

В упражнении МП-5 первое ме
сто заняла команда Красноярска. 
Томичи в этом упражнении заняли 
пятое место. В личном первенстве 
первое место занял чемпион 
СССР, мастер спорта Леонид Гу. 
севсиий (Иркутск). Он поразил все 
60 мишеней с результатом 582 оч
ка.

В последующие два дня стрелки 
выполняли упражнения МВ-5

(стрельба из малокали|берной вин
товки из трех положений, 60 выст
релов на 50 метров) и МВ-3 
(стрельба из малокалиберной вин
товки лежа на 50 и 100 метров, 
60 выстрелов).

В упражнении МВ-5 вновь оде'р- 
жала победу команда Иркутска — 
2.720 очков. С результатом 2.695 
очков команда Томска заняла пя
тое место. В личном первенстве 
чемпионом Сибири по этому уп
ражнению стал мастер спорта 
СССР Василий Катунцев (Ир
кутск). В сумме трех положений 
он набрал 562 очка. На второе ме
сто вышел чемпион СССР, мастер 
спорта Игорь Зазулий (Красно
ярск) — 558 очков.

Упражнение МВ-3 стрелки вы
полнили в две очереди—на 50 и 
100 метров. В стрельбе на 50 мет
ров лидировали томичи, у них бы
ли все основания занять первое 
место по этому упражнению. Одна
ко при стрельбе на 100 метров их 
результат .был значительно хуже. 
Это отбросило команду'Томска с 
первого на пятое место. И снова 
лидером оказалась команда г. Ир
кутска с результатом 2.276 очков.

Потерпев неудачу в командном 
зачете, томичи добились успехов в 
личном первенстве по этому уп
ражнению. Томич перворазрядник 
Георгий Здор с результатом 585 
очков завоевал звание чемпиона 
сибирской зоны. Только 3 очка от
деляют его результат от нормы 
мастера спорта. Второе место так
же занял томич перворазрядник 
Владимир Федоренко. Его резуль
тат — 579 очков. Третье место 
присуждено иркутянину первораз
ряднику А. Федосееву — 576 оч
ков.

В последующие дни соревнова
ний стрелки выполняли упражне-

Н а п ервен ст во  област и  
по во л ей б о л у

Американская „помощь^ тормозит 
развитие стран Латинской Америки
МОНТЕВИДЕО, 16 июня. 

(ТАСС). Боливийская газета «Эль 
пуэбло» опубликовала статью, в 
которой разоблачает агрессивный 
характер американской «помощи».

Американская «помощь», пишет 
газета, играет отрицательную роль 
в экономическом развитии латино
американских стран. Оказывая эту 
«помощь», американские империа
листические тресты и монополии 
грабят наши национальные богат
ства, подкупают и покупают прави

тельства, поддерживают тиранию.
Газета пишет, что США навяза

ли ничтожные цены на латино
американские товары, требуя в то 
же время уплаты золотом за тка
ни, стиральный порошок, обувь, 
кока-кола, поздравительные от
крытки и комиксы, которые они 
экспортируют в страны Латинской 
Америки. Американская «по-, 
мощь», продолжает газета, не слу
жит и не может служить делу про
гресса нашего народа.

В минувшее воскресенье нача
лись соревнования на первенство 
области по волейболу в зачет 
летней спартакиады. В борьбу 
вступили команды первой группы.

Команды распределены на две 
группы по 8 в каждой. В первой 
группе представлены сильнейшие 
команды. Это мужские и женские 
команды политехнического, тран
спортного, инженерно-строитель
ного институтов, университета. 
Вокзального района, а также 
мужские команды гарнизонного 
Дома офицеров (первая), «Труд»-1 
и спортсмены второй команды гар
низонного Дома офицеров, выиг
равшие отборочную встречу на 
право участия в первой группе у 
волейболистов педагогического ин
ститута с «сухим» счетом 3:0. В 
группе женщин участвуют также 
волейболистки педагогического ин
ститута и две команды общества 
«Труд».

По новому положению, мужская 
и женская команды, занявшие пос. 
ледние места в первой группе, 
переходят во вторую группу. Их 
место в следующих соревнова
ниях займут победители второй 
группы. Команды, оказавшиеся 
на предпоследних местах, в даль- 
нейщем встретятся со спортсме

нами второй группы, занявшими 
вторые места. Эти встречи и ре
шат, кому играть в группе силь
нейших.

Новая система проведения со
ревнований обостряет борьбу не 
только в начале, но и в конце 
игр, поможет поднять учебно-тре
нировочную работу в коллекти
вах, никогда ранее не претендо
вавших на призовые места.

В первый день соревнований 
мужских команд волейболисты 
команды «Труд»-1 победили с оди
наковым счетом 3:0 спортсменов 
университета, первая команда гар
низонного Дома офицеров—коман. 
ду инженерно-строительного ин
ститута, а спортсмены Вокзально
го района — волейболистов тран
спортного института.

С таким же счетом девушки 
инженерно-строительного, тран
спортного институтов и «Труд»-2 
были побеждены спортсменками 
команды «Труд»-1, университета 
и политехнического института.

Соревнования продлятся до 
21 июня. Игры команд второй 
группы начнутся с 23 июня.

И. БОЛЫПАНИН, 
главный судья соревнований, 

судья республиканской 
■, категории.

ние ПВ-5 (стрельба из произволь
ной винтовки из трех положений, 
60 выстрелов на 300 метров) и 
РП-5 (стрельба из револьвера по 
мишени с черньж кругом и силуэ
ту, 60 выстрелов на 25 метров).

В упражнении ПВ-5 первенство
— у команды Иркутска с резуль
татом 2.730 очков. Томичи в этом 
упражнении вышли на пятое место. 
В личном первенстве победил чем
пион СССР, мастер спорта Игорь 
Зазулин (Красноярск)—564 очка. 
В выполнении упражнения РП-5 с 
результатом 2.287 очков первое 
место также заняли иркутяне. То, 
мичи в этом упражнении вышли на 
четвертое место.

После шестидневной упорной 
спортивной борьбы стрелки при
ступили к выполнению последних 
двух упражнений программы— со
ревнований АВ-5 (стрельба из ар
мейской винтовки из трех положе
ний, 60 выстрелов на 300 метров) 
и ПВ-1 (стрельба из произвольной 
винтовки по Мишени «Бегущий 
олень» на 100 метров, 20 одиноч
ных и 10 двойных выстрелов).

Первенство в упражнении АВ-5 
снова одержала команда Иркутска
— 2.641 ОЧ1КО. Команда Томска в 
этом упражнении заняла седьмое 
место.

В упражнении ПВЛ зачетную 
норму выполнили только стрелки 
Иркутска и Красноярска.

В итоге соревнований ■ общее 
командное первенство завоевали 
иркутяне, набравшие наименьшее 
количество баллов — 11. Команда 
Красноярска заняла второе место
— 21 балл. Набрав 29 баллов, но- 
восибирцы заняли третье место. 
Томская команда на четвертом ме
сте — 43 балла.

В. МАРТЫНЕНКО.

СОРЕВНОВАНИЯ 
ПО НАРОДНОЙ 

ГРЕБЛЕ ОБЩЕСТВА 
„СПАРТАК“

14 июня на р. У  шайке в Томске 
состоялись лично-командные со
ревнования по народной гребле 
среди сильнейших коллективов 
физкультуры общества «Спартак».

В итоге напряженной борьбы 
первое место среди ' женских 
команд на дистанции 500 метров 
занял коллектив профтехшколы, 
второе — спортсменки артели 
«Рекорд» и третье — артели 
«Художественный труд».

У  мужчин первое место на ди
станции 1.000 метров занял кол
лектив артели «Обувщик», на 
втором месте — команда артели 
«Металлист» и на третьем — 
команда артели «Рекорд».

В личном зачете по группе 
женщин отличный результат по
казали гребец А. Волкова и руле
вой Л. Кобичева («Рекорд») с ре
зультатом 4 мин. 05,2 сек. Второе 
место заняли гребец Пыжич и ру
левой Мазюк (профтехшкола).

Наиболее упорной была борьба 
у мужчин. Лучший результат по
казали гребец В. Смолин и руле
вой Зайцев -— 8 мин. 05,8 сек.

В итоге соревнований 9 спорт
сменов выполнили нормативы 
I I  и I I I  разрядов.

В. МАНИШЕВ.

СМЕРТНЫЙ ПРИГОВОР ФАШИСТСКОМУ 
ХОЛУЮ

Соревнование шахматистов 
общества слепых

„Мы не хотим, чтобы 
наши дети познали ужасы

новой воины (£

В Москву из Женевы возврати
лась профессор Ленинградского пе
диатрического института Е. Ф. Да- 
виденкова, принимавшая участие в 
составе делегации Международной 
демократической федерации жен
щин в передаче меморандума ми
нистрам иностранных дел США, 
Ве.тикобритании, Франции, СССР, 
а также представителям ФРГ и 
ГДР.

В составе делегации, которую 
возглавляла Мари Клод Вайян-Ку- 
Тюрье, — бывшая заключенная на
цистских лагерей Аушвиц, (Освен
цим) и Равенсбрук, награжденная 
орденом Почетного Легиона за 
участие в сопротйвлеиии, были 
представительницы девяти стран, 
наиболее пострадавших от герман
ского милитаризма, — Чехослова
кии, Франции, Великобритании, 
Польши, Советского Союза и дру
гих.

Мы — делегация женщин, осо
бо пострадавших от германского 
милитаризма и боровшихся во вре
мя последней войны за независи
мость своих стран и за мир, гово
рится в меморандуме, преиспол
ненные воли обеспечить будущее 
наших детей, мы прилагаем боль
шие усилия, чтобы восстановить

то, что было разрушено. Мы не 
хотим, чтобы наши дети познали 
ужасы новой войны. Женщины и 
матери всего мира разделяют на
ши 5иысли, о чем свидетельствуют 
митинги, демонстрации и различ
ные мероприятия. которые они 
проводят, чтобы добиться разряд
ки напряженности. Женщины, по
знавшие траур, видевшие разруше
ния и нацистские лагеря смерти, 
больше всего боятся возрождения 
германского милитаризма, его тер
риториальных притязаний.

В,интересах мира и безопасно
сти, говорится далее в мемо
рандуме, мы просим вас, минист
ров иностранных дел, сделать так, 
чтобы могло состояться совещание 
на высшем уровне, с тем, чтобы 
было рассмотрено любое предло
жение, могущее привести к урегу
лированию опасного положения в 
Берлине и к созданию безатомной 
зоны, зоны разоружения. Мы про
сим прекращения испытаний и за
прещения атомного и термоядер
ного оружия. Таким образом было I 
бы облегчено разрешение герман-' 
ОКОЙ проблемы и созданы условия 
для подлинной разрядки напря
женности и сохранения мира.

(ТАСС).

ВАРШАВА, 15 июня. (ТАСС). 
Как сообщает Польское агентство 
печати, 13 июня в воеводском су
де в Познани закончился процесс 
Стефана Комольшг — бывшего 
коменданта полиции в Докшицах 
во время фашистской оккупации. 
Находясь в Западной Белоруссии, 
Комолька принимал лично участие 
в массовом уничтожении граждан-
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Кинотеатр имени М. Горького
17 июня — новый художествен

ный фильм «Морская душа». Се
ансы; 8-50. 10-45, 12-40, 2-35,
4-30, 6-25, 8-20, 10-15. (Дети до 
16 лет не допускаются).

Зал кинохроники 
17 июня — новый цветной на

учно-фантастический фильм «Я 
был спутником Солнца». Сеансы:
9, 10-15, 11-30, 12-45, 2, 5-15,
6- 30, 7-45, 9, 10-15. «Строитель
ство домов с трудовым участием 
рабочих и служащих», «Стройте 
стандартный каркасный дом».
(К месячнику строительных филь
мов). Сеансы; 3-15, 4-15.

Кинотеатр имени И. Черных 
17 июня. Большой зал — но

вый художественный фильм «Ноч
ной рейс». Сеанбы; 8-45, 10-20,
11-55, 1-30, 3-05, 4-40, 6-15,
7- 50, 9-25, 11. Малый зал— «Же. 
лезный цветок». Сеансы: 9-10, 
11, 12-50, 2-40 4-30, 6-20, 8-10,
10. (Дети до 16 лет не допуска
ются).

Кинотеатр городского сада
17 июня — новый широкоэк

ранный кинофильм «Капитан пер
вого ранга». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 
9, 11. Касса с 10 часов 30 мин.

ского населения, а также во мно
гих облавах на партизан.

Во время процесса суду были 
представлены письменные показа
ния свидетелей — жителей Совет
ского Союза, присланные следст
венными органами Белорусской 
ССР.

Воеводский суд в Познани при
говорил фашистского холуя к 
смертной казни.

Состоялось личное первенство 
области по шахматам среди сле
пых. В них участвовало 16 чело
век, представляющих гг. Томск, 
Колпашево и районы области — 
Кривошеинский, Томский, Аси- 
новский.

В результате напряженной 
борьбы первое место и звание 
чемпиона области среди слепых 
занял второразрядник Ю. Митля- 
ев, набравший 13,5 очка из 15 
возможных. Второе место занял 
третьеразрядник И. Санников —

12,5 очка, третье — третьераз
рядник Е. Рейд, набравший 11 оч
ков. Все они из г. Томска. Победи
тели награждены ценными при
зами.

Сейчас команда шахматистов 
общества слепых Томской области 
в составе 6 мужчин и одной жен
щины готовится к соревнованиям 
по классу «Б» зоны Сибири и 
Дальнего Востока среди слепых, 
которые состоятся в начале авгу
ста в г. Улан-Удэ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 17 июня ожидается перемен
ная облачность, без существенных 
осадков, ветер юго-восточный, 
3 —7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 20—25 градусов 
тепла.

В последующие два дня по об
ласти ожидается переменная об
лачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер 3—7 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью 8—13, днем — 
18— 23 градуса тепла.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

Томскому хлебокомбинату тре
буются экспедитор по доставке 
муки, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томок; улица 
Набережная реки Ушайки, 14.
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к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

им. А. С, ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра

17 июня — «Ураган».
18 июня — «Тиха украинская 

ночь».
19 июня — «Юстина».
Начало спектаклей в 8, час. ве

чера.

Утерянный больничный лист за 
№ 019629, серия 7944, здрав
пункта ■ Томского электромехани
ческого завода считать недейст
вительным.

Отделу переселения и оргна- 
бора требуется секретарь-машини
стка.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, комната 41.

Томскому гормолзаводу требу
ются: бухгалтеры, рабочие, норми
ровщик.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 20.
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Томская областная контора по прокату кинофильмов

С 17 июня выпускает на экраны кинотеатров 
киноповесть .

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что в субботу, 27 июня, в 11 часов дня, в 
аудитории 317 (главный корпус), на заседании ученого совета 
биолого-почвенного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата биологических наук 
младшим научным сотрудником биологического института Си
бирского отделения АН СССР Н. В. Логутенко на тему: «Ни
зинные луга северо-западных районов Горно-Алтайской авто, 
номной области и пути их улучшения»; младшим научным со
трудником института цитологии и генетики Сибирского отде
ления АН СССР И. П. Савоськиным на тему: «Биологические 

основы введения в культуру морского лука и подснежника Во
ронова».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Областному управлению торгов
ли требуются бухгалтеры-ревизо
ры, инвентаризаторы, операторы 
на вычислительные машины.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 16. 2—1

Управление карьерами извещает 
всех потребителей гравия о том, 
что гравийный карьер возобновил 
отпуск гравия.

Отпуск гравия производится с 8 
часов утра.

2 — 1

Авгор сценария и режиссер К)й Тао.
Оператор Чэн Си-линь. ^
Композитор Хуан Чжунь.

Производство Шанхайской киностудии ,Тяньма“ (Китай). 
Фильм дублирован на киностудии им. М.’ Горького.

1̂0000 еооо 0900 б ООО ооооовее 0040 еооо 0000 сооо*а**ооее 0009 оево 0000 oeooeoeoeeooeoooj

Гр-ка Осипкина Валентина 
Дмитриевна, проживающая в 
г. Томске, улица Маяковского, 64, 
возбуждает дело, о расторжении 
брака с гр-ном Осипкиным Алек
сандром Ивановичем, проживаю
щим в г. Томске, улица Предвок- 
зальная, 31.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Ки
ровского района г. Томска.

Коллективы типографий 
№№ 1 и 2 облполиграфиздата 
выражают глубокое соболезно. 
вание семье покойного по пово
ду смерти старейшего рабоче- 
го-полиграфиста

ГУТМАНА
Александра Иннокентьевича.

Адрес редакция: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: редактора — 
вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного

К301358.

37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 н 42-44, пропаганды — 47-45, 
— 37-75, отдела писем и работы с рабселькорами — 37-38 и 31.47, отдела информации — 51.61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела 

объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72, стенографистки—52.02.
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